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En la Sala de Sesiones de la Asamblea Nacional, ubicada en la
ciudad de Quito, Drstrito Metropolitano, a las diez horas del dia veinte

de mxzo del aflo dos mil doce, se instala la sesion de la Asamblea

Nacional, dirigida por su Presidente, asambleista Fernando Cordero

Cueva.---

En la Secretaria actfa el doctor Andres Segovia Salcedo, Secretario

General de la Asamblea Nacional

EL SENOR PRESIDENTE. Seflor Secretario, constate el quorum, por

favor.----

I

EL SENOR SECRETARIO. Buenos dias, seflor Presidente, sefrores

asambleistas, previo a la instalacion de la sesion 153 del Pleno de la

Asamblea Nacional, por favor, sirvanse colocar su dedo indice o pulgar

en la base de la curul electronica, sirvanse verificar en las pantallas del

Pleno de la Asamblea Nacional si est5.n debidamente registrados.

Nuevamente, seflores asambleistas, por favor, previo a la instalacion de

la sesion 153, solicito se sirvan colocar su dedo indice o pulgar en su

curul electronica tal como 1o dispone el Reglamento de Curul

Electr6nica, caso contrario no seran registrados. Estoy pidiendo a las

personas que no se han registrado que por favor se registren, si ustedes

ven en sus pantallas que si est6rn registradas, no tienen que

nuevamente volver a poner. Si no existen novedades, noventa

asambleistas presentes en la sala, seflor Presidente, si tenemos

quorum.-
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II

BI, sBNoR PRESIDENTE. Instalo la sesron. Seflor Secretaric, de a
conocer el Orden del Dia.

III

EL SENOR SECRETARIO. Con su autorizacion, procedo a dar lectura de

la convocatoria, dice asi: "Por disposicion del seflor Fernando Cordero

Cueva, Presidente de Ia Asamblea Nacional y de conformidad con el

articulo 12, numeral 3, de la Ley Org6nica de la Funcion Legislativa se

convoca a las y los asambleistas a la sesion 153 del Pleno de la
Asamblea Nacional a reaJizarse el martes 20 de marzo de 2012 a las

nueve horas treinta, en la sede de Ia Funcion Legislativa, ubicada en la

avenida 6 de Diciembre y Piedrahita en el canton Quito provincia de

Pichincha, con el objeto de tratar el siguiente Orden del Dia: 1. Himno

Nacional de la Republica del Ecuador. 2. Informe para primer debate del

proyecto de Ley Derogatoria en materia de Casinos y Salas de Juego; y,

3. Irrforme para primer debate del proyecto de Ley de Inmunidad a los

Miembros que integran las Veedurias o Comisiones". Hasta ahi el Orden

del Dia, seflor Presidente. Si tenemos peticiones de cambio del Orden

del Dla, que con su autorizacion procedo a dar lectura.--

EL SENOR PRESIDENTE. En el orden de presentacion.---

EL SENOR SECRETARIO. "Quito, 19 demarzo del 2012. Oficio No. 093-

CJ-AN. Arquitecto Fernando Cordero Cueva. Presidente de la Asarnblea

Nacioiral. Presente. De mi consideracion: En nombre de la provincia de
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Zasrrora Chinchipe, reciba usted un cordial y atento saludo y los

mejores deseos de exito en el desempeflo de sus funciones, aIa vez que

me permito exponerle lo siguiente: Amparado en el articulo 129 de la

Ley OrgAnica de la Funcion Legislativa, acudo a usted para solicitarle,

se ponga en consideracion del Pleno de la Asamblea Nacional, la

modificacion del Orden del Dia de la sesion No. 153 del Pleno de la

Asamblea Nacional, convocada para el dia martes 20 d,e :rrrarzo 2Ol2 a

las nueve horas treinta, agregando como segundo punto a tratarse,

despues del Himno Nacional, el siguiente. An5"lisis y aprobacion del

proyecto de resolucion mediante el cual se exhorta al doctor Diego

Garcia Carrion, Procurador General del Estado, para que en su calidad

de representante legal del Estado ecuatoriano, inicie las acciones

judiciales pertinentes, solicitando la nulidad del contrato de explotacion

minera, suscrito el lunes 5 de marzo del 2Ol2 entre representantes del

Estado ecuatoriano y la empresa minera Ecuacorriente S.A., para el

desarrollo de los proyectos mineros Mirador 1 y Mirador 2 ubicados en

el sector de T\rmbayme del canton El Pangui, provincia de Zamora

Chinchipe. Adjunto el proyecto de resolucion y las firmas de respaldo

que establece la ley. Con sentimientos de consideracion y estima,

suscribo, atentamente, Jos6 Klever Jimenez Cabrera, Asamblei.sta por la

provincia de Zartora Chinchipe y miembro de la Comision de Derechos

Colectivos, Comunitarios y de Interculturalidad". El asambleista Clever

Jirnenez, es el Asambleista ponente, seflor Presidente.---------

EL SENOR PRESIDENTE. Tiene la palabra asambleista Jimenez.

EL ASAMBLEISTA JIMENEZ CLEVER. Gracias, seflor Presidente. Un

saludo respetuoso a todas las compafleras y compafleros asarnbleistas,
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un saludo a la patria ecuatoriana. Seflor Presidente, el pasado cinco de

marzo con bombos y platillos en el Palacio de Carondelet se firmo un
contrato minero de uno de los proyecto rn6ls importantes en cuanto

tiene que ver a temas mineros en el pais, se entrego la reserva minera

de la patria ecuatoriana, una de 1as riquezas despues del petroleo, mas

important"e, seflor Presidente, pero hemos venido denunciando

publicamente que esta firma de ese contrato jamas podia haberse dado

y voy a demostrar de manera completamente r6rpida por que. En

primera instancia, con fecha veintitres de febrero de 2012 tenemos en

nuestras manos un informe provisional de la Contraloria Gerreral del

Estado, donde tiene diecisiete observaciones en contra de las

concesiones, que esas concesiones deberian revertirse al Estado.

Por otro 1ado, resulta que para firmar el contrato de expiotaci6n

minera ccn Ecuacorrientes por el proyecto Mirador, primero

debio haberse cumplido con la etapa de exploracion y' resulta que ia

etapa de exploracion, compafleros asambleistas escuchenme bien,

concluye lJr:.a vez que se haya hecho la evaluaci6n economica del

yacimiento, tengo en mis manos la contestacion del ministro Wilson

Pastor, donde me manifiesta que no se ha hecho ninguna evaluacion

econornica del yacimiento, por 1o tanto, no conocemos ni que tipo de

minerales tenemos ni cu6nto de esos minerales tenemos, por 1o tanto

esa firma

EL SENOR PRESIDENTE. Le queda un minuto.--------

EL ASAMBLEISTA JIMENEZ CLEVER. ...es completamente

irresponsable, pero a todo eso, resulta que el Presidente de la
Republica, el propio Presidente de la Republica con fecha veinte de julio
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del dos mil nueve colegas asambleistas, emite el decreto presidencial

diecisiete noventa y dos, donde se establece claramente que el Estadcr

no podrA contratar con ninguna persona juridica cuyos accionistas

tengan domicilio en algun paraiso fiscal, mas resulta, seflor Presider:"te,

que la cornpaflia Ecuacorrientes que firmo el contrato minero con eI

pais por el proyecto Mirador el pasado cinco de rnarzo, precisamente

sus accionistas tienen su domicilio en 1as Islas Gran Caiman,

informacion que me ha remetido a ffii, aquien? La propia Super

Intendencia de Compaflias...------

EL SENOR PRESIDENTE. Se termino su tiempo, seflor Asambleista.-----

EL ASAMBLEISTA JIMENEZ CLEVER. ...seflor Presidente, estas son

razones mAs que suficientes para que esta Asamblea debata esos

grandes problemas del Estado ecuatoriano. En sus manos esta colegas

asambleistas, que esta Asamblea por primera vez en la historia,

comience a debatir los verdaderos y grandes problemas de la patria

ecuatoriana, sino caso contrario, ustedes seran los culpables de 1o que

pueda pasar en los proximos dias y 1o que el pueblo de la patria entera

se levante a defender 1o que nosotros como asambleistas no podemos

hacer, les pido el voto a todos los compafleros y compafleras.-----

EL SENOR SECRETARIO. Seflores asambleistas, se pone a

consideracion del Pleno de la Asamblea Nacional, la mocion de cambio

del Orden del Dia sustentada por el asambleista Jose Clever Jimenez

Cabrera. Seflores asambleistas, por favor, sirvanse colocar su dedo

indice o pulgar en su curul electronica previo a la votacion, sirvanse

verificar que est6n debidamente registrados en las pantallas del Pleno
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de la Asarnblea Nacionatr, por favor. Una ltez que se encuentren

debidarnente registrados rrc tienen que volver a colccar su dedo. Si no

existe lovedades, noventa y ocho asa-mbleistas preserites ert la sala,

sefr.c;l: PresiCente. Senr:res asambleistas, sirvanse conslgna,: su vrlto,

tiene veinte segunclos y una vez que hlVan expresado su vclluutad

sirvalse yatificarlo, caso contrario se entenflerA abstencion. Presente Los

resulta<los, pot: favor. Cuarenta y n-ueve vlotos afirmativos, cLlarettta rr

un legativos, cero blancos, ocho abstenciones. Ha s:i'cio n.eqada la

mocion de cambio del Orden del Dia, sefr.or Presidente.---------

EL SENOR PRESIDENTE, La siguiente.-------

EL SENOR SECRETARIO, Seflor Presidente, doy lectura ala siguiente

peticion de cambio Cel Orden del Dia, dice asi: "Distrito Melropolitano

rie Qtrito, lr:rrarza 20 del 2012. Oficio No. O5L2AL2-AN-EVO. Arquitecto

Fernando Cordero Cueva, Presidente de la Asamblea Nacional. Presente.

De conformiCa{ con 1o esmblecido en los articuLos 1Q9, inciso segundo

y 135 Ce La Ley Org6ueica de Ia Funcion Legislativa, me perrnito solicitar

la rnodificacion del Orden dei Dia de la sesiorr 153 del Pleno rle Ia

Asambl.ea Na.cicrral, para gue Se incorpore ulr proyecto de resr:iucion a

traves del cual se propone extrortar a la agencia de regulacion Y control

hidrocarbqrifero, revise la decision cle obligar a partir del uno de abril

del aflo en curso a utilizar los cilindros de gas sin subsidio a los

pequeflos restaurantes y comedores populares de la zona de frontera.

para efecto acnedito el apoyo legai correspondieqte. A.tentamente. Edv'in

Vaca.rJrtega" asambleista por la provincia de El Carchi". Bji asambleista

Edwir:. vaca es el asarnbleista ponente, seflor Presidente.---------
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pt SBNOR PRESIDENTE. Asambleista Edwin Vaca, tiene la palaL,ra.----

EI. A,SAMBLEiSTA VACA EDWIN. Gracias Presidente. Colegas

asarrrbleistas: Vuelvo a traer a cliscusion 'Je este Pleno rln tema de

extremada sensibilidad social, porque la Agencia Nacional de

Regulaciorr y Con'crol Hidrcrcarburifero, ha emitido una. dec.rsion en ia

cr.ral se pretende obtigar a partir del uno de abril, que aquellos

restaurantes pequeflos, comedores populares, los puestitcs de los

mercados, la seflora que vende ias salchipapas, los qui.osquitos, 1o que

decirnos en mi tierra ios chuzitos de la.s conlidas r5.pid,as, tengan qtre

uLihzar el cilindro de gas indr"istriai, que es el rnisrr,o clli"ndro de gas

dornes'cico de quince kilos con una franja negra y una iralvrrla l.la.ma.ia

de alivi.o, cornr:. puede ser posi.ble que se pretencia obhgar a estos

pequefl.os negocios a utilizar este gas indr.rstrial de veintidos y'

vernticuatro doiares, afectanclo aun mAs en el caso tle ia p::ovincia ciei

Carchi, tie Ia.s zonas de frontera Ia m.altrecha ecc'lr.romia cle estos

sectores cornerciales y productivos. Yo realmente invito a una reflexion

de este Parl"arnento y'exijo una respuesta, porque no puede ser posible

que se siga af'eclando a las zonas de frcntera, ya nr.rs rretarcin la ley y

ahora pref.enderi a. traves de esta decisron afectar a la g,errte m6s p<lbre,

porque quienes ritilizan estos cornedores populares, los puestitos de

mercado para servirse sus comida.s, son justarrrente la geate de pueblcl,

no van a abnctrzar ahi los pelucones y si encarecemos'el costo del

cilindrcr de gas, na"die ry'a a pagal: 'urn. almuerzo cle ct-ratro, de cincri

doiares, entendamos colegas asamhleistas que este e;s 'un pr.rblema de

sensiliili.cl.ad sccial, por eso rei,tero en la necesidact de que debatannos a

proi.trnrlirJa'<lesteierna.ysob::etodo...--..:----.--
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pL SBNOR PRESIDENTE. Le queda un minuto, Asambleista.----

EL ASAMgLBiSfe VACA EDWIN. ...gracias, Presidente y con esto

concluyo, sobre todo que no se siga afectando a mi provincia del Carchi,

hay un malestar evidente, la paciencia tiene un limite, pero a los

carchenses ya se nos est6" agotando esa paciencia, yo basta de

seguirnos afectando con este tipo de decisiones que reitero, 1o unico que

hacen es afectar directamente a Ia economia de esos pequeflos

negocitos, de esos pequeflos empresarios de los que tanto a veces aqui

se llenan la boca en defenderlos, pero que ahora la Agencia Nacional de

Regulacion y Control Hidrocarburifero con esta malhadada decision

pretende encarecer el costo de los alimentos preparados. Con el Carchi

no se juega compafleros y les invito a que apoyen este prol"ecto de

resolucion. Gracias, Presidente.-------

ELSENoRPRESIDENTE.Tomevotacion,seflorSecretario'---------

EL SENOR SECRETARIO. Enseguida, seflor Presidente. Se pone a

consideracion del Pleno de la Asamblea Nacional, la mocion de cambio

del Orden del Dia, sustentada por el asambleista Edwin Vaca, por favor,

previo a 1a votacion, sirvanse colocar su dedo indice o pulgar en su

registro de curul electronica, sirvanse verificar que esten debidamente

registrados en las pantallas del Pleno de la Asamblea Nacional. En sus

pantallas encontrardn tambi6n el visto que significa que se encuen.tran

debidamente registradas. Los asambleistas que no se registren

debidamente no podr6.n participar en la votacion. Sirvanse informar si

existe alguna novedad. Si no existen novedades, noventa y ocho

asambleistas presentes en la sala. Seflor Presidente, seflores
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asambleistas, sirvanse consignar su voto, tienen veinte segundos para

hacerlo, luego de 1o cual por favor ratifiquen su voluntad, caso contrario

significarA abstencion. Presente los resultados, por favor, c:iiarenta y

nueve votos afirmativos, cuatro negativos, un blanco, cuarenta y cuatro

abstenciones. Ha sido negada la mocion de cambio del orden del Dia,

seflor Presidente. No tenemos mas cambios del Orden del Dia, sefr.or

Presidente.---------

EL SENOR PRESIDENTE. Primer punto del Orden del Dia.--

IV

EL SENOR SECRETARIO. "1. Himno Nacional de Ia Republica del

Ecuador"

SE ENTONAN LAS NOTAS DEL HIMNO NACIONAL DE LA REPUBLICA

DEL ECUADOR.---

EL SENOR PRESIDENTE. Siguiente punto.---

v

EL SENOR SECRETARIO. "Informe para primer debate del proyecto de

Ley Derogatoria en Materia de Casinos y Salas de Juego". Con su

autorizacion, seflor Presidente, procedo a Ia lectura. "Oficio No. 805-

CEPJEE-P. Quito, a 13 de marzo de 2012. Sefr.or doctor FernanCo

Cordero. Presidente de la Asamblea Nacional. En su despacho. De mi

consideracion: Adjunto al presente el informe para primer debate del
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Proyecto de Ley derogatoria en Materia de Casinos y Saias de Jr:ego, de

conformidad a 1o dispuesto por el articulo 137 de la Constitucion de Ia

Republica e inciso segundo del articulo 58 de la Ley Organica de la

Funcion Legislativa, a fin de que se de el tr6mite constitucional y legal

correspondiente. Hago propicia la ocasion para reiterarle mi

consideracion m5.s distinguida. Atentamente, doctor Mauro Andino

Reinoso. Presidente de la Comision Especializada Permanente de

Justicia y Estructura del Estado. Informe para primer debate del

Proyecto de Ley Derogatoria en Materia de Casinos y Salas de Juego. 1.

Objeto. Este documento tiene por objeto poner en conocimiento del

Pleno de la Asamblea Nacional el informe para primer debate realizad,o

por la Comision de Justicia y Estructura del Estado sobre el proyecto

Ley Derogatoria en Materia de Casinos y Salas de Juego. 2.

Antecedentes: 1. El 12 de octubre del 2011, mediante oficio No. 333-

SFD-AN-2OLI, la asambleista Scheznarda Fern5.ndez Doumet presento

al Presidente de la Asamblea Nacional el proyecto de Ley Derogatoria en

Materia de Casinos y Salas de Juego con el fin de dejar sin efecto

disposiciones legales, decretos ejecutivos y acuerdos ministeriales

relativos a dicha actividad. 2. El 9 de septiembre del 2011, el seflor

Presidente de la Republica, mediante Decreto Ejecutivo No. 873 expidio

el Reglamento del Regimen de Transicion de los Juegos de Azar

practicados en Casinos y Salas de Juego, por 1o cual ceso en sus

actividades a todos aquellos establecimientos dedicados al juego de

azar, tales como casinos, casas de apuestas y salas de juego, entre

otros. En el caso de los casinos ubicados dentro de los hoteles, se les

otorgo el plazo de seis meses. AdemS:s dispuso que las personas

naturales o juridicas propietarias de los casinos o salas de juego

cumplan con todas las obligaciones laborales, civiles y tributarias, para
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1o cual establecio que los Ministerios de T\rrismo, Interior y Retraciones

Laborales, controlen y velen por el cumplimiento del referido Decreto,

principalmente en el orden laboral. 3. Las normas que permitan el

funcionamiento de los casinos y salas de juego dictadas por el E;ecutivo

fueron derogadas a traves de las Disposiciones Derogatorias primera y

segunda del Decreto Ejecutivo No. 873 antes invocadcl. 4. El 26 de

diciembre de 2oll, mediante memorando No. SAN-2011-251O, la

Prosecretaria General remite a esta Comision Especializada Permanente

de Justicia y Estructura del Estado, la resolucion del Consejo de

Administraci6n Legislativa de 22 de diciembre de 2011, que califica el

Proyecto de Ley Derogatoria en Materia de Casinos y Salas de Juego. 5.

De conformidad con el articulo 57 de la Ley OrgS"nica de la Funcion

Legislativa, la Comision Especializada Permanente de Justicia y

Estructura del Estado puso en conocimiento de las y los asambleistas

integrantes de la misma y la ciudadania en general a traves del portal

web de la Asamblea Nacional, el inicio del tr6mite y el proyecto de ley. 3.

Objetivos de la reforma. El proyecto de ley original de la asambleista

Scheznarda Fern5.ndez persigue como fin derogar las normas legales y

decretos ejecutivos y supremos, y acuerdos ministeriales que permiten

el funcionamiento de casinos y salas de juego, cuya validez fue revocada

por mandato popular mediante la aprobaci6n de la pregunta siete del

plebiscito de 7 de mayo del 2011. La propuesta pretende, adernas,

derogar el Decreto Ejecutivo No. 1, publicado en el Registro Oficial tO23

de 27 de febrero de 1905; el Decreto Supremo No. 5OO, publicado en el

Registro Oficial 32 de 6 d.e noviembre de 1935; y los ,Acuerdos

Ministeriales No. 85 publicado en el Registro Oficial 297, de 2 de abril

del 2001; No. 145 publicado en el Registro Oficial 613 de 8 de juiro de

2OO2; el No. i60 publicado en el Registro Oficial 165 de 7 de septierrrbre
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de 2OO7; y la Resolucion No. 22 publicada en el Registro Oficial 252 de

6 de agosto de 2OtO.4. An6Llisis de la reforma. EI organismo competente

para derogar normas legales es la Asamblea Nacional de conformidaci

con el articulo 120, numeral 6, de la Constitucion de la Republica del

Ecuador. De igual forma, es competente para derogar decretos

supremos por cuanto fueron dictados por gobiernos de facto en uso de

sus facultades propias de la Funcion Legislativa. A fin de dar

cumplimiento con el mandato popular, corresponde derogar en 1o

pertinente, la disposicion legal que autoriza la actividad de casinos 5r

salas de juego, establecida en la letra f) del articulo 5 de la Ley de

T\rrismo, que seflala como actividad turistica permitida la "prestacion

remu.nerada de forma habitual" de casinos y salas de juego y el Decreto

Supremo No. 500, pubLicado en el Registro Oficial 32, de 6 d.e

noviembre de 1935, en la administracion del ingeniero Federico Paez,

mediante el cual decreto la Ley sobre Juegos de Azx. El decreto

ejecutivo, acuerdos ministeriales y m6.s normas emitidas por la Funcion

Ejecutiva relativas al funcionamiento de los casinos y salas de juego,

cuya derogatoria pretende el proyecto fueron ya derogadas mediante

Decreto Ejecutivo No. 873 de 9 de septiembre de 2OII, por ei Presidente

de la Republica dei Ecuador, dentro de sus atribuciones como titular

del organo competente que las dicto. De todos modos la derogatoria de

las normas dictadas por la Funcion Ejecutiva no es atribucion de la

Asamblea, por 1o cual, en el evento de que estuvieran vigentes, no seria

el organo competente para hacerlo. 5. Resolucion. Por ias

argumentaciones juridicas expuestas, la Comision de Justicia y

Estructura del Estado resuelve aprobar el informe para primer debate

del Proyecto de Ley Deroga.toria en Materia de Casinos y Salas de Juego.

6. Asambleista ponente, doctor Mauro Andino Reinoso, Presidente de la
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Comision Especializada Permanente de Justicia y Estructura del

Estado, suscriben: Mauro Andino Reinoso, Presidente; Henry Cuji

Coello, Vicepresidente; y los asambleistas: Rosana Al.rarado Carrion,

Gina Godoy Andrade, Cristhian Heredia Real, Marisol Peflafiel

Montesdeoca'. Hasta ahi el informe, seflor Presidente, el asambleista

Mauro Andino es el asambleista ponente.--------

EL SENIOR PRESIDENTE. Asambleista Mauro Andino

EL ASAMBLEISTA ANDINO MAURO. Buenos dias, seflor Presidente.

Compafleros, compafleras asambleistas: Mi intervencion va a ser muy

corta, muy precisa porque no es un tema extenso ni de mavor debate,

debo errrpezar seflalando, seflor Presidente, que este proyecto de ley

tuvo como iniciativa la asambleista Scheznarda Fern6.rrd.ez, que

precisamente presento el proyecto de Ley Derogatoria en materia de

Casinos y Salas de Juego, con el fin de dejar sin efecto varias

disposiciones Legales, decretos ejecutivos y acuerdos ministeriales

relativos a esa actividad que en el Ecuador se ha venido llevando a cabo

desde hace muchos aflos atras, y esa iniciativa tiene como consecuencia

los resultados de la consulta popular del siete de mayo, en donde el

pueblo ecuatoriano de manera mayoritaria se pronuncio porque se

prohiba y se deje sin efecto a trav6s de diferentes disposiciones legales o

decretos ejecutivos con carS.cter de ley, precisamente la facultad para

que puedan operar en el Ecuador las salas de juego o las operadoras de

casino. Esta decision en el marco del articulo ciento seis de la
Constitucion de la Republica es de cumplimiento obligatorio e

inmediato, es . por ello que hay que aplaudir esa decision de la.

asambleista Fern5"ndez para haber presentado ese proyecto de ley, toda
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vez que m6"s del cincuenta por ciento de los ecuatorianos consultados

rechazaron la continuacion de estas actividades por parte de los centros

de juego de azar en el Ecuador. En tal virtud, siendo que la necesidad

es cumplir de manera inmediata con el mandato popular de las y de lcs

ecuatorianos, el proyecto propone eliminar con varios cuerpos

normativos, entre ellas normas legales, decretos supremos, decretos

ejecutivos y acuerdos ministeriales que han perdido validez alguna por

el pronunciamiento popular, repito, del siete de mayo del dos mil once;

sin embargo, seflor .Presidente, es necesario resaltar que de la
propuesta o del proyecto de ley presentado a la Asamblea por parte de

la asambleista Scheznarda Fern6ndez, inicarn-ente es posible derogar y

reformar aquellas normas cuya competencia le corresponde de nranera

privativa a la Asamblea Nacional bajo los estamentos previstos en el

articulo ciento veinte numeral seis de la Carta Fundamental, ya que las

normas contenidas en decretos ejecutivos y acuerdos ministeriales solo

pueden ser derogados por la Funcion que las creo como, efectivamente,

asi ha ocurrido con el Decreto Ejecutivo ocho setenta y tres del nu.eve

de septiembre del dos mil once, emitido por el Presidente Constitucional

de la Republica, economista Rafael Correa Delgado, ya que ha derogado

varias normas que la propuesta pretendia o pretende derogar. Es asi

que con el fin de dar pleno cumplimiento al mandato popular, la

Comision de Justicia y Estructura deI Estado, por mayoria de sus

integrantes decidio derogar en 1o pertinente 1o que tiene que ver con el

articulo cinco de la Ley de T\rrismo, que en la parte principal seflala 1o

siguiente: "Articulo cinco, se consideran actividades turisticas las

desarrolladas por personas naturales o juridicas que se dediquen a la

prestacion remunerada del modo habitual o a una o m5.s de las

siguientes actividades, literal f) casinos, salas de juego (bingo mecAnico,
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hipodromos y parques de atraccion estables); y que es 1o que ha hecho

la comision, pronu.nciarse favorablemente para que se derogue o se deje

sin efecto exclusivamente parte de la literal f) del articulo cinco que

habla de las actividades turisticas y de quienes las ejercen, es decir, la
frase en el litera-l f) "hipodromos y parques de atraccion estables". Y asi

mismo, seflor Presidente, la comision ha decidido dejar sin efecto o

derogar el Decreto Supremo ntmero quinientos, publicado en el

Registro Oficial treinta y dos de seis de noviembre de mil novecientos

treinta y cinco, expedido por Federico Paez, encargado del Mando

Supremo de la Republica, mediante el cual se decreto la Ley sobre

Juegos de fqar. Con estos antecedentes, seflor Presidente y sefr.oras y

seflores asambleistas, les invito a que debatamos y consideramos la

necesidad de introducir la reforma que consta en el informe para primer

debate y de esta manera dar estricto cumplimiento a la decision del

pueblo ecuatoriano del siete de mayo del dos mil once a traves de la

consulta popular en que mayoritariamente se pronuncio porque dejen

de operar en el pais los juegos de azat,los casinos y todo 1o relacionado

a 1o que consta en este informe que es muy corto, muy preciso y muy

conciso. Gracias, seflor Presidente. --------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Maria Paula Romo. -

LA ASAMBLEISTA ROMO MARIA PAULA. Gracias, Presidente. A1

contrario de 1o que dice mi colega el asambleista Andino, yo creo que

este si es un tema de importante e interesante debate, porque creo que

la pregunta que aqui nos debemos plantear, es cu61 es el papel que

cumple el Estado y hasta donde debe llegar en las regulaciones de las

decisiones privadas de las personas, en el ejercicio de la libertad en la
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vida privada, en las opciones que tiene cada persona y en las

actividades que realiza como parte de ese derecho a decidir, a tomar

decisiones sobre su vida y entonces la pregunta, seflor Presid.ente y

colegas, deberia ser ique se tiene que hacer para convertir una

actividad licita en una actividad ilicita? Una actividad que las personas

han estado acostumbradas a desarrollar, una actividad en la que varias

personas, entiendo que dos mil setecientas m5.s o menos en el Ecuador

han tenido su empleo permanente, una actividad que se ha prestado

con regulacion del Estado y desde el Estado iqcluso en establecimientos

que son financiados con fondos publicos o de los empleados en el caso

de uno de los hoteles de propiedad del Instituto Ecuatoriano de

Seguridad Social, es decir una actividad que aparentemente hasta hace

unos menos no nos preocupaba, no nos escandalizaba, no nos parecia

que estaba mal 4y como hacemos para convertir eso en una a.ctividad

prohibida o ilicita? Una pequefr.a precision en los datos de los que

hablaba el asambleista Andino, no votaron a favor de esta pregunta,

mAs del cincuenta por ciento de los consultados, votan'on a favor de esta

pregunta el cuarenta y seis por ciento de los consultados, pero m5,.s de

la mitad de los votos validos, es decir, los consultados que no se

pronunciaron por ninguna opcion tambien deberian contar para este

analisis no fueron mas de la mitad, en todo caso el informe de mayoria

de la Comision de Justicia, propone que se convierta esta actividad en

ilicita borr6ndole, elimin6.ndola de la lista de actividades turisti.cas que

estAn en el articulo cinco de la Ley de T\rrismo. 4Ser5" suficiente

eliminar la actividad de la lista de las que est5.n consideradas

actividades turisticas? En el derecho privado los ciudadanos podemos

hacer y podemos emprender en todo aquello que no este prohibido, no

necesitamos que las actividades esten enlistadas en el articulo cinco de
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la Ley de T\rrismo para poder considerarlo, supongo que hay varias

cosas que podemos encontrar como oferta turistica, deportes de

aventura, salas de billar que no est6rn en la lista del articulo cinco de la

Ley de T\rrismo y que no por eso se consideran actividades ilicitas.

Seflor Presidente, tenemos todavia. normas expresas vigentes en la
legislacion ecuatoriana sobre como cobrarles impuestos especificamente

a los casinos y salas de juego. Entonces, no es suficiente borrar de la

lista de actividades permitidas, de nuevo a mi me parece que es muy

importante aqui el debate que como ciudadanos y como individrros

debemos tener de hasta donde llega la potestad del Estado de regular

nuestras decisiones privadas, el Estado tiene que enlistar en una ley

todo 1o que podemos hacer como actividad turistica o como actividad

recreativa, 1o que no est5. en la lista se considera inmediatamente ilicrto,

yo creo que no estamos partiendo de una consideracion respetuosa de

las normas m5.s elementales del derecho, pero pasando del tema

juridico, la pregunta seria y yo tengo algunas, seflor Presidente. aPor

qu6, se elimina, por qu6 se prohibe, por qu6 considera esta actividad

ilicita? Cuando estuvimos inmersos en el debate de la consulta popuiar,

se nos dieron algunas explicaciones, porque esta era una actividad a

trav6s de la cual se ocultaban potenciales delitos como el lavado de

activos. Seflor Presidente, debemos los ciudadanos entonces pagar por

la ineficiencia de un Estado que no puede controlar esas actividades,

porque hay varias actividades, hay varios negocios hay distintas

industrias en las que se esconde el lavado de activos, de hecho en el

sistema financiero aparentemente se puede pasar por muchos de estos

temas, ique vamos a hacer entonces, cerrar los bancos frente a la
imposibilidad del Estado de controlar ese como u.n nrecanismo de

lavado? Creo que si es una pregunta. Pero la otra respuesta era porqlle
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hay ciudadanos que juegan de forma compulsiva o apuestan de forma

compulsiva y eso es reconocido por la Organizacion Mundial de la Salud

como un trastorno de conducta que se llama ludopatia. Mi pregunta es

entonces, seflor Presidente y colegas de la Cornision y de la Asamblea

ipor que no se convoco en la misma pregunta de la consulta popular a

terminar con los hipodromos? 4l,os hipodromos no son tambien lugares

en donde se apuesta un comportamiento compulsivo, apostar en los

hipodromos no podria derivar en la misma ludopatia con 1o que puede

pasar con un trastorno por la apuesta y por el juego compulsivo en los

casinos? 4Porque la excepcion de los hipodromos se mantiene en este

proyecto de ley? Creo que es una pregunta a ia que quisiera al m.enos yo

tener algunas respuestas. Finalmente, seflor Presidente, creo que

d.eberiamos reflexionar sobre que si le corresponde hacer al Estado, yo

no creo que al Estado le corresponde entrar de forma tan profunda en

nuestras selecciones privadas aun si quien gobierna las considere

equivccadas, porque afortunadamente por eso no tenemos una moral

oficial o no deberiamos tener una moral oficial, que si le corresponde al

Estado un estricto control de las actividades en las que se puedan

cometer delitos y creo que le corresponde tambien al Estado el dar

respuestas para las personas que frente a determrnadas actividatles

podrian tener corrductas que no son habituales o que se convierten en

un trastorno, flo se si todos ustedes ya conocen la encrresta de

consumo que hizo el CONSEP para adolescentes menores de dieciocho

aflos en el Ecuador, segun esa encuesta de consumo el setenta por

ciento de los adolescentes o de los jovenes menores de dieciocho aflos

en el Ecuador ha probado alcohol alguna yez en su vida y el seis por

ciento ha probado marihuana alguna vez ett su vida, la diferencia es de

mAs de once a uno, la pregunta es 4frente a esa conducta de consumo
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varnos ahora a promover una ley como 1a de hace algunas decadas en

los Estados Unidos que declaraba ilicito el alcohol? Esa es la solucion o

que respuesta le da el Estado como una adiccion a los ciudadanos qrie

no son todos, a los ciudadanos que tienen por ejemplo un cons'Llmo

problematico de alcohol, aser5r que les prohibimos a todos los

ciudadanos ir a un casino porque hay un grupo de ciudadanos que

pueden desarrollar un trastorno de conducta compulsiva frente a esa

actividad? Creo que ahi si hay preguntas vAlidas hasta donde llega el.

Estado, cuanto debemos pagar los ciudadanos por su ineticiencia

controlar determinada actividades y como algunas personas entre

que fire cuento no estamos de acuerdo en tener normas que decidan

nosotros una rnoral oficial.

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Scheznarda Fernande Z. -------:---

LA ASAMBLEISTA FERNANDEZ SCHEZNARDA. GTACiAS, SCflOT

Presidente. Compa-fleros y compafleras asambleistas: Como

representantes de las y los ecuatorianos es deber de todas y todos

nosotros el viabilizar erL el marco juridico los pronunciamientos de

nuestros mandantes. El pasado siete de mayo el pueblo decidio prohibir

los negocios dedicados a juegos de azar en nuestro pais, descartando de

nuestra sociedad a casinos y a salas de juego. La pregunta numero siete

de la consulta popular obtuvo el cincuenta y dos punto treinta y tres

por ciento de los votos v5.lidos, haciendo esta decision de cumplimiento

obligatorio en todo el territorio nacional, este proceso de eliminacion de

los juegos de azar inicio e1 pasado nueve de septiembre con el Decreto

Ejecutivo ochocientos setenta y tres, mediante el cuai el Presidente d.e La

Republica establecio las corrdiciones para el cumplimiento de tra

en

las

por
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voluntad popular en este caso, e! plazo determinado para el cierre de

operaciones de casinos y de salas de juego culmino pocos dias atrAs

apenas el dieciseis de marzo,la Ley de T\rrismo vigente jerarquicamente

superior al referido decreto, sigue contemplando la posibilidad de

establecer este tipo de negocios en el Ecuador, 1o cual causaria serias

dificultades en el momento de aplicar las normas emitidas por el

Ejecutivo, por cuanto algun empresario o trabajador que se sintiere

perjudicado por la clausura obligatoria, podria eventualmente presentar

acciones constitucionales para que se aplique la ley por sobre el

decreto, vulnerando asi la decision del soberano con tecnicismos

juridicos, hasta hace pocos dias existieron menos de treinta casinos

legales en el Ecuador, registrados de conformidad con lo dispuesto en la

Ley de T\rrismo y las leyes conexas de la materia, sin embargo han

venido operando cientos de negocios irregulares sin control ni seguridad

para sus trabajadoras y sus trabajadores, es por ello seguramente qr-re

labalanza se inclino hacia la prohibicion, convirtiendo al Ecuador en el

segundo pais de Latinoam6rica despues de Brasil en el cual este tipo de

establecimientos est6n vetados. Los asambleistas en ejercicio de

nuestras atribuciones y en respeto de la voluntad popular, tenemos Ia

obligaci6n de adecuar el ordenamiento juridico nacional, suprimiendo

de la ley las leyes obsoletas, asi como en este caso las normas inferiores

sobre la materia referente a la mencion a negocios dedicados a los

juegos de azar, solamente de esta manera la voluntad soberana del

pueblo sera cumplida a cabalidad, evitando futuros conflictos legales y

sociales. Se han identificado varios cuerpos normativos vigentes que

hacen mencion a casinos y a salas de juegos promulgados desde mil

novecientos cinco hasta la actualidad, para perfeccionar nuestro

sistema juridico es indispensable deshacerse de estos decretos,
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acuerdos ministeriales y articulos legales a fin de implementar el

resultado de la pregunta siete del plebiscito que en dos meses cumplira
ya un aflo. Con estos antecedentes me permiti elaborar un proyecto de

Ley derogatorio en Materia de casinos y Salas de Juego, el mismo que

tue acogido favorab te por la mayoria de los miembros de 1a

Comision Especializada ente de Justicia y Estruct-ura del Estado

que la preside el asambl Mauro Andino, a quienes agradezco por el

tratamiento de esta p
voluntad soberana del p

puesta necesaria por contraponerse a la

blo ecuatoriano, razon por la cual solicito al

Pleno de la Asamblea N ional, acoger el informe de la Comision de

Justicia en este primer Muchas gracias.

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Luis Almeida.

EL ASAMBLEISTA A DA LUIS. Muchas gracias, seflor Presidente.

be ser exactamente tratado con la mismaEste proyecto de ley d
vehemencia que fue o en la ultima consulta popular, es y debe ser

una pelea entre el si y el , y flo significa que yo estoy de acuerdo con

los juegos de azar ni si ifica que yo apoyo a los jugadores ni nada de

eso, pero se han perdid veinticinco mil empleos a consecuencia de

esto, se han'perdido oportunidades de trabajo indirectos y

sobre todo se ha perdido

grandes ciudades como V

ue el Ecuador atraiga mucho turismo. En las

municipios. En los Estad

necia en Italia, all6 1o manejan los casinos los

s Unidos hay inclusive ciudades enteras para

esto, tambien es motor

motor de produccion de

movimiento economico y sobre todo es un

pleos, han sido cerrados los casinos solo con

decreto, han sido cerrad y dejados esos empleos solo con un decreto.

totalmente de forma ilegal .y no esPor 1o tanto, han sido
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que se venga a decir que ahora o manana puede reclamar c:ualquiera, lo
pue,len h.acer inm.ediatamente, plero todas esas inversiones a .loncle se

lran ido iacaso esas m5.quina.s las van a ven,der, quien las va a cornprar

acr,tri? pregunto para que iiquiden a los traba"jado;:es, I\aCrr clti eso es

verdad, tendr6,.n. que vend cc)rno chatarra para que jrrstarnente ias

mezclerr ), hagarn si es q.lfe pueden hacer algunos nretz:les para [a
c,orrstrr.lccictn, logico, el cuarerrta ), seis por ciento G.r los

cnrtladanos vcrto por esta fregunta a favor del si, nunca hul:o el

cincuenta por ciento m6.s

no llegan a esa si.tr.racion;

en t<,'do caso 1o cierto es

, si ustedes suman el no, ei blanco y nirlo,

confundir quc estrl prol

contra de los trabajadore Por 1o tanto, seflor Presidente, yo no he

firmado este proyecto, si bien es' cierto el. Presi"dente de la
Republica pudo haber deja sin efecto el decreto porque es aJ rnismo

nrvel, tanto el Decreto Sup del aflo mil novecientos treinla.y c:'nco rr

ntos, pudo haber hech<-1, pero no trluctoderogar situaciones de

haber cambiado el concept

tra Ley de'Xurismo. Por 1o

esta si tienen o nci tienen

de la ley que estaba en el articuio cirr.cr: d,.'

nto, seflor Presidente, en vuestras m-anos

votos para hacer este camLrio y d.e todas

maneras no me vengan a decir que esto fue una orden del pueblo

cuando el pueblo no 1o

Presidentej ml oposicion a

debidamente. Por' 1o tanto, seflor

e proyecto en los terminos. Es mi palabra,

seflor Presidente y muchas

EL SENOR PRESIDENTE. ambleista Bolivar Subia.

LIVAR. Es posible, sefior Presidente, qrle

Pdgina 22 de 9g

iue una pelea entre el si y el no, sefr.ort:s,

alg.rnos revolucionarios no se lleguen a.

es en favor de los trabajadores, es erl

EL ASAMBL,EISTA SI]BIA



REPUBLTOA DEL ECUADOR

"Me-rrer&{* *$**r*{
Acta 153

se hayan perdido veinticinco mil puestos de trabajo, reahnente la

cc',ntabilizacion que tenemos son tres mil y la diferenr:i.a, l<ls verntidcis

rnll puesLos a qlre se refiere el asarnbieista anterior, clelie correspofider

asu.nlc a toCos ilquellos bates, restaurantes, tiendas de barrio en dontle

cxisterr todavia esas mS"quinas tragamonedas ctonde n-iflcls escolares en

eC.ad escolan: acudian con sus centavos hacerlas funcionar, pervirtiendo

la mente de ese grupo vulnerable de nuestra poblacirin, indr-rcierrrioicls

en una actividacl que ningun pro'recho ies traia, fue el cincrrenca 1'' dos

punto treirr.ta y tres por ciento de los votos vilidos que aprobilrcn J.a

popular. Pcr eso, seflor President-e,

tenenios que cambiar, ciertas cuittrras tradicionales de nuestra

sociedad, porqr-re sabemos que a trav6s rle los juegos de az.ar,

propiedades haciendas, f5.bricas en una noche de juego han pa"sado de

una mano a otra, ese sistema de diversion que pervierte la mente de las

personas, debe ser eliminado, por eso esa pregunta siete a la que se

refiere el informe de la Comision, ese informe debe ser aprobado por

esta Asamblea, seflor Presidqnte, queremos darle una mejor forma cle

vida al pueblo, queremos

correccion, pero 1o que rro

ducir a los jorrenes por el cami.no tl.e la

os, seflor Presid.ente..es que se utiiice

a los jovenes y a ias maouinJs ti:agarnonedas para pe.r'vertirlos. Eso es

todo, seflor Presidente. Gracials. ------------T------

EL *SENOR PRESIDENTE. AS

EL ASAMBLEISTA ORTIZ DO. Gracias, Presidente. Colegas

asambleistas: Creo que in diente si estamos unos de acuerdq y

olros en desacuerdo con aq pregunta de la consrrlla popular de

iente de que hay un pronulnciarniento

bleista Alfredo arfiz.

maJro pasado, creo que co
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confuso, no tan claro, tal vez hasta podria pensarse en un
pronunciamiento con cierta trampa para que solo se contabllizaran en

aquel momento los votos v5.lidos de aquella consulta, creo que

independiente de todo eso que ya 1o hemos debatido y que 1o hemos

discutido hasta la saciedad, en foros, en medios en esta Asamblea, hay

un proyecto hoy presentado que pretende realizat legalmente 1o que se

tiene que hacer Presidente y colegas asambleistas. Porque una norma

legal como es la Ley de Ttrrismo, tal como 1o dice el informe del colega

Andino, solo puede ser derogada por otra norma legal o solo puede ser

reformada por otra norma legal y ahi es donde me quiero detener,

Presidente y colegas asambleistas. Porque en el anAlisis de Ia reforma

que hace la Comision, inicia diciendo que el organismo competente para

derogar normas legales es la Asamblea Nacional, a continuacion

manifiesta que los decretos supremos dictados en Gobierno de facto

tambien son competencia de ser derogados por esta Asamblea Nacional,

y creo que todos vamos a coincidir en eso, pero hay una parte que me

preocupa de este informe de la Comision y es cuando menciona que los

decretos ejecutivos o sea los decretos que firma el Presidente de la

Republica, no son materia de an6lisis y de ningun tipo de derogatoria

por parte de esta Asamblea Nacional, en otras palabras coLegas

asambleistas, 1o que nos dice la Comision al respecto de este tema, es

que la Asamblea Nacional, este Poder del Estado no tiene competencia

alguna para derogar decretos ejecutivos, para analizarlos y ver que tan

ilegales pueden ser e incluso que tan inconstitucionales pueden ser los

decretos ejecutivos y yo sin el 5.nimo de creer que esto no es tan cierto,

podria pensar m5.s bien que asi es, pero yo quiero hacerles una

reflexion colegas asambleistas, hoy hay un proyecto de ley, presentado

para derogar ciertas normas legales y para derogar decretos supremos y
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a pesar de que el informe menciona que ya un Decreto Ejecutivo ha

realizado ciertas derogatorias a otros decretos ejecutivos como debe ser,

yo si quiero permitirme aprovechando de este tema denunciarle al pais,

denunciarles a ustedes, a la Asamblea Nacional, seflor Presidente de Ia

Asamblea y colegas asambleistas, cu6.1 es nuestra potestad para por 1o

menos denunciar que a traves de decretos ejecutivos en cambio se

vayan por encima de normas legales realizadas por esta Asamblea

Nacional. Cu6l es nuestra potestad para decirle al Presidente que via

decreto ejecutivo no puede irse por encima de la ley, porque si seguimos

permitiendo este tipo de atropellos nos est6"n gobernando via decretos

ejecutivos, y yo le denuncio a usted, Presidente, que el dia siete de

rrrarzo, hace unos dias, mediante Decreto diez ochenta y siete y 1o

denuncio al pais, mediante Decreto diez ochenta y siete del Ejecutivo, el

Presidente de la Republica le quita las competencias a la Armada

Nacional, competencias establecidas mediante ley, mediante la Ley de

Transporte Maritimo y Fluvial, el Presidente de la Republica mediante

Decreto Ejecutivo cercena las competencias de la Armada Nacional,

elimina el Consejo Nacional de Puertos y de Marina y aqui no podemos

decir ni hacer absolutamente nada. Que quiere el Presidente de la

Republica mediante este decreto como ha formulado otros en materia

6sta, de los casinos y de los juegos de azar, quiere que simplemente una

Subsecretaria de Transporte de un Ministerio politico como es el

Ministerio de Transporte y Obra Prlblica, sea el que ahora en todos los

puertos del pais, en todos los puertos sean maritimos o fluviales, sea un

Subsecretario el que disponga de esas competencias y realice todas las

actividades que por decadas venia haciendo la Armada Ecuador y que

en los aflos y en las decadas se ha profesionalizado y tecnifica,Co para

realizat esta actividad, en el mar en 1o que corresponde a seguridad,
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control, capacitaci6n, tecnificacion, pero hoy mediante un simple

decreto y digo simple no por la majestad que pueda tener el mismo, sino

porque no puede ir por encima de la ley. Hoy se abrogan funciones el

Ministerio de Transporte y pone un ejecutese para que la Armada

Nacional practicamente desaparezca y se convierta simplemente en

Policia del Mar, le quitan todas las competencias y eso no puede ser

posible. Yo denuncio esto al pais y 1o voy a hacer a trav6s de los organos

competentes y la Asamblea Nacional debe pronunciarse que asi como el

doctor Andino dice que la Asamblea no puede derogar decretos

ejecutivos, pues tampoco el Presidente de la Republica puede mediante

decretos derogar leyes, porque entonces estamos en una competencia,

digamos aqui de los Poderes del Estado o abrogandose todas las

funciones un solo funcionario del Poder Ejecutivo. Esto no debe seguir

ocurriendo en el pais por muy Presidente de la Republica que sea, asi

como la Asamblea no se puede abrogar funciones que no le competen,

tenemos que pronunciarnos al respecto de eso y yo me voy a permitir

presentar en los proximos dias un pedido desde la Asamblea Nacional

para que estos decretos ejecutivos no violen la Constitucion y las leyes

forjadas en la Asamblea Nacional, esto es muy importante que 1o

tengamos en cuenta si queremos entrar a hacer este tipo de reformas

como la que hoy nos han planteado, hag6moslo como debe ser mediante

proyecto de ley como 1o ha presentado la colega Fern6ndez, caso

contrario simplemente el ordenamiento juridico de este pais ya estS: en

declive...-

EL SENOR PRESIDENTE. Le resta un minuto. --------

ORTIZ ALFREDO.
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mar:ifestando. Presidente, que este tema de este Decreto diez ochenta y

siete es grave, cr6ame que es grave, esto va a complicar las cosas en

todo el pais, esto va a generar polemica en todo el pais y ojalA los altos

directivos de la Armada Nacional esten a la altura de la histc,ria de las

circunstancias, ojalA los altos directivos de la Armada Nacional de este

pais no agachen la cabeza y queden sumisos ante este atropello legal

que se ha realizado, o ilegal, mejor dicho, que se ha reaTizado a su ley, a

la Ley de Transporte Maritimo y Fluvial que rige desde hace varios aflos

y que hoy mediante un simple'decreto, sin asidero juridico alguno se la

quiere cercenar totalmente y quit6ndole, restAndole competencias a esta

Asamblea, porque hoy, hoy en la Comision del colega Bustamante se

esta analizando la reforma al Codigo de Policia Maritima y alli es donde

debemos poner todo este tipo de situaciones y alli es donde debio haber

llegado e1 Ejecutivo para que se formulen estos cambicls a esa Ley de

Transporte Maritimo. Gracias, Presidente. ------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Cesar Gracia.

EL ASAMBLEiSTA GRACIA CESAR Muchas gracias. Seflor Presidente:

El dia siete de mayo del aflo pasado, cuando el pueblo del Ecuador era

convocado a una consulta popular, siempre se preguntaba cual er:a el

fin de la famosa pregunta para eliminar los casinos y las salas de juego,

y hasta este momento no encontramos una respuesta responsable para

responderle al pais cuAl es el interes en eliminar esta actividad. A veces

se me ocurre pensar que de pronto el interes es luchar en contra de las

altisimas presunciones del lavado de activos que se dicen se hacen en

este tipo de actividades. Pero si fuese asi, seflor Presidente y colegas

asambleistas, pregunto lo que pregunta el pais. aCuAl es la politica de
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Estado clara y concreta para luchar en contra de los altisimos niveles

de inseguridad? Y si hablamos que eliminar esta actividad es ir
cortando una parte de aquellos actos ilegales al margen de la ley no

existen otros actos que deben tomarse, otras decisiones politicas que

deben tomarse para acabar con el elevado nivel de inseguridad que vive

el pais. Porque la justicia hoy, todos sabemos que el pueblo del Ecuad.or

continua viviendo la misma desgracia en las fiscalias y en los jrrzgados.

Todos sabemos que no hay politicas claras asumidas colrlo politicas de

Estado para luchar en contra de la inseguridad. Entonces, acu5.1 es el

fin a final de cuentas para acabar con esta actividad? Sin importar que

son miles de ecuatorianos y ecuatorianas las que hoy est6n sin trabajo.

Se dice, segun el Ministerio de Relaciones Laborales, eue son

sei.scientas personas las que se han reinsertado de manera laboral.

Seflor Presidente, las personas que trabajan en estos casinos ganan un

promedio de ochocientos dolares mensuales; de las cerca de cinco mil

personas que hoy estan en la desocupacion, a seiscientas qrre se dice

que se han reinsertado de manera laboral, y segundo, varnos a ver, l,con

que sueldos? Acaso con los doscientos nol,enta y dos dolares que el

gobierno fijo para este aflo. Ese problema social, ese drama social es el

que debemos debatir y si en verdad la derogatoria de esta ley, si, para

eliminar esta actividad ique beneficio le trae al Ecuador? De que le

interesa al pais, seflor Presidente. Hay algunos que dicen que la

ludopatia ha quebrado a algunas personas. Todn ser humano tiene un

vicio de alguna marfera, todo ser humano 1o tiene, entonces, acaso son

razones fundamentales para eliminar una actividad que impulse el

turrsmo, entonces, pof que no se 1o ha eliminado en los Estados Unidos,

en otros paises prosperos que ahi est6 el turismo, preguntemonos eso.

En PanamA, una ciudad que crece, un pais que progresa ca.da vez rnas,

Pdgina 28 de 98



REPUETTOA DffiL MCUADOR

-M*ffM$fu*/ffi*d.,*,{

Acta 153

el casino, la sala de juego est5. a la libre disposicion rle la ciudadania.

;Cu61 es el interes en el fondo de acabar con esta actividad? 4Acaso

alguna rencilla personal? 4Acaso es alguna pelea con este grupo?

Porque hoy todos podemos imaginarnos en el pais, seflor Presidente.

Hoy, todo grupo o sector social que est5., no de acuerdo con la politica

dictatorial que lleva adelante el Presidente de la Rep0blica se 1o

persigue via SRI, se 1o persigue con la derogatoria de leyes y se 1o

persigue, inclusive, con campaflas publicitarias en contra. Porque hoy,

los que se manifiestan de manera voluntaria como las marchas son

desestabilizadores. Pero si una vez le preguntaron al presidente Correa

si consideraba terrorista a las FARC dijo que no, que eran amigos,

hasta ese doble discurso hemos llegado, seflor Presidente y colegas

asambleistas. Entonces, no veo en 1o personal, colegas, una razon sana,

noble para eliminar esta actividad, y quisiera que le digan al pais, en

que incide eliminar esta actividad en beneficio de la sociedad. Si vamos

nosotros a acabar con m6.s de cinco mil fuentes de trabajo, si le
estamos quitando una motivacion al turismo, porque de hecho hoy,

habr6 mucha gente que venia al Ecuador a vacacionar y ya nc va a

venir porque le gustaba jugar. De aqui mismo he visto, asambleistas,

del oficiahsmo metidos en los casinos jugando en salas de ju.ego, y

entonces, entonces por que razon ahora dicen que quieren eiiminar ia

actividad, cuando todos sabemos, incltrsive, llue el doble discurso est6:

por todos lados. Hoy, aquellos .que ayer se oponian a votar gobiernos

hoy est5"n en contra; esto 1o sabe el pais. Entonces, seflor Presidente, no

veo una decision sana del Gobierno para eliminar esta actividad, porque

si en verdaC queremos luchar en contra del altisimo nivel de

inseguridad que hace el Estado para adoptar politicas claras y

concretas. Hasta ahora el Gobierno no dice nada de aquel informe que
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presento las Fuerzas Armadas, seflor Presidente y colegas asambleistas,

que acorto plazo, ojo con esto; que a corto plazo, ni siquiera a mediano,

ni a largo plazo, que a corto plazo si el Estado no adopta politicas claras

y serias para luchar en contra del alto nivel de inseguridad, el Ecuador

sera tomado por las bandas internacionales de narcotrafico, de la
delincuencia, de la extorsion. Pero ique ha dicho el Estado para

transparentar el informe que emitio las Fuerzas Armadas? No ha dicho

nada, entonces, 4cu5.l es el fin? Alguna rencilla de pronto personal con

un grupo y que manipulando una expresion ciudadana 1o metieron de

relleno en una de las pfeguntas para sumar votos, porque eso es 1o que

han hecho. Lo mismo que se hizo en la Constitucion que aprobamos

con el sesenta y seis por ciento de los ecuatorianos, se puso muchos

capituios para sumar votos para garlar, pero cuando se gano ahora la

Constitucion es el papel higienico en el baflo de Carondelet. Entonces,

esto que hoy, si bien es cierto, seflor Presidente y colegas asambleistas,

hay una expresion no mayoritaria, porque no nos olvidemos que no se

elevo al cincuenta por ciento de la votaci6n de esta pregunta. El tema es

debatirse pero no veo una actitud noble. Porque si bien es cierta la

expresion ciudadana es la m5.xima expresion en la democracia, por

aquellas manifestaciones manipuladas, ejemplo, aquel robo disfrazadc,

de consulta popular en La Concordia, en donde hablan de expresiones

democrAticas, que 1o unico que ahi fue, un robo para disfrazar

EL SENOR PRESIDENTE. Le queda un minuto, Asambleista.

EL ASAMBLEISTA GRACIA CESAR. Gracias, Presidente. Disfrazando

una consulta para atropellar derechos de la provincia de Esrneraldas,

para atropellar derechos de un pueblo que siempre ha reclamado la
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derechos. Entonces, repito, hay

mayoritaria, pero que confundido

una expreslon

el pueblo votociudadana que no es

por esta pregunta...

EL SENOR PRESIDENTE. Concluyo su tiempo, Asambleista.------

EL ASAMBLEISTA GRACIA CESAR. ...en resumen, seflor Presidente, no

veo que vamos a solucionar al pais en el nivel de inseguridad, err el nivel

de desempleo que vamos a eliminar y que vamos a solucionar al pais

eliminado esta actividad. De pronto algunos grupos pequeflos, oscuros

y perversos se saldrAn con 1a suya, siempre manipulando la expresion

ciudadana. Gracias, Presidente y gracias colegas asambleistas. -----------

ASUME LA DIRECCION DE LA SESION EL ASAMBLEISTA JUAN

CARLOS CASSINELLI CALI, PRIMER VICEPRESIDENTE DE LA

ASAMBLEA NACIONAL. -----

EL SENOR PRESIDENTE. Punto de informacion. Asambleista Bolivar

Subia.---

EL ASAMBLEISTA SUBiA BOLIVAR. Gracias, seflor PrCSidCNtC.

Debemos aprender a hablar con propiedad en ciertas intervenciones,

seflor Presidente. Aqui se ha afirmado una falacia y que basta

solamente con consultar los diarios de la epoca y leer las declaraciones

del seflor Presidente de la Republica, podemos quitarle la m5"scara a los

mentirosos que han hecho de la politica el modus vivendi, compaflero

Presidente. Quiero dar como punto de informacion de que jam6s el

Presidente de la Republica ha llamado amigos a los combatientes de las
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FARC, los ha llamado Fuerzas Irregulares pero no amigos...

EL SENOR PRESIDENTE. Recuperemos el orden, Asambleista, eso no

es punto de informacion. Asambleista Subia. Tiene la palabra la
asambleista Betty Carrillo.

LA ASAMBLEISTA CARRILLO BETTY. Gracias, seflor presidente.

Seflores asambleistas: La pregunta a la consulta popular el siete de

mayo del dos mil once, que tuvo una aprobacion del si, del cincuenta y

dos punto treinta y cuatro por ciento, es decir, tres millones novecientos

cincuenta y un mil setecientos ochenta y siete ecuatorianos era la

siguiente: "4EstA usted de acuerdo que en el pais se prohiban los

negocios dedicados a juegos de azar tales como casinos y salas de

juego?" Es decir, es el pueblo ecuatoriano el que dio la respuesta a esa

consulta popular, no fue el Presidente de la Reprlblica. Por primera vez

un mandatario pone en conocimiento del pueblo y hace una consulta y

es el pueblo el que decide. Nosotros como Asamblea Nacional tenemos

Ia obligacion de cumplir con este mandato popular. Que pena me da

que existan asambleistas que no quieran cumplir con ei mandato

popular, que pena me da que existan colegas que definitivamente, no

se, bajo que oscuros intereses est6n defendiendo algo que va en contra

de la decision mayoritaria del pueblo ecuatoriano, eso es 1o que

nosotros tenemos que meditar. Aqui se ha dicho que son

aproximadamente tres mil casinos, pero 1o que no se ha dicho es que,

seiscientos noventa y seis casinos eran legales, y saben cu6ntos

trabajaban al margen de la ley, dos mil sesenta y cinco casinos,

violentando las leyes, ilegalmente. iEs eso adecuado? aEstamos

defendiendo acaso a esos dos mil sesenta y cinco casinos que se
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encontraban en todo el pais trabajando de una manera irregular? Y hay

otro dato importante. El noventa y nueve por ciento de los casinos

legales ya ha depositado o ya se encuentra en el Ministeric de

Relaciones Laborales el pago a sus trabajadores, con indemnizaciones,

por despido internpestivo, es decir, no se ha perjudicado a aquellos

trab4jadores. El monto que se encuentra en el Ministerio de Relaciones

Laborales es de cinco millones cien mil dolares que se ha empezado a

entregar a los y las trabajadores de los casinos desde el diecinueve de

matzo y que terminarS" esa entrega el veintitres de marzo de este aflo, es

decir, en este momento ya las personas est6n siendo pagadas en sus

remuneraciones. En relacion a los casinos ilegales cuyos cierres se

produjo en octubre del dos mil diez se ha pagado por parte de las

empresas a ochocientos setenta y cinco trabajadores, quedan el pago a

mil ciento noventa trabajadores, principalmente de las compaflias

Profeseries y Vifla Carolina del grupo INVERMUN cuyos apcionistas no

se encuentran en el pais, por 1o cua-l el Estado ha iniciado las acciones

legales para recaudar los montos de indemnizaciones a esos

trabajadores. Frjense ustedes a quienes estamos defendiendo entonces.

Nuevamente les hago la siguiente reflexion. Estamos defendiendo a los

dueflos de casinos ilegales que ni siquiera han cumplido con sus

trabajadores y que se fueron del pais. Se ha iniciado desde el mes de

octubre del dos mil once, fecha del cierre de 1os casinos ilegales planes

de capacitacion y reinserci6n laboral a los ex trabajadores de casinos

ilegales a traves del SECAP. El Estado en este momento ha asumido la

irresponsabilidad de esos dueflos de casinos ilegales a traves de la ReC

Socio Empleo. Se est5. realizando la reinserci,in de los ex trabajadores;

al momento se han incorporado muchas personas a traves del MIPF.O. Y

algo fundamental. A traves de los ministerios de Incluston, del
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ministerio del MIPRO y del Ministerio de Relaciones Laborales, existe en

este momento acceso a financiamiento para desarrollo de proyectos

asociativos, es decir, las personas que trabajaban en los casinos

tendr6n la posibilidad de asociarse y acceder a creditos y creditos no

reembolsables, por supuesto que se tendrA que calificar el tipo de

negocio que estas asociaciones productivas quieran realizar, y ademas,

se ha realizado por parte del Gobierno un programa de capacitacion a

traves del Programa Jovenes Productivos. Esa es la realidad que

vivimos. El pueblo ecuatoriano el siete de mayo del dos mil once, esto

es, tres millones novecientos cincuenta y un mil setecientos ochenta y

siete ecuatorianos dijeron que se cierren los casinos y frente a esta

realidad el Gobierno no les ha dejado en el desamparo, sino que ha

tomado medidas y politicas publicas para apoyar a los trabajadores, a

pesar de que mAs de dos mil duefr.os de casinos se han ido fi.rera del

pais. Esa es la responsabilidad que ha asumido el Estado ecuatoriano a

traves de sus politicas publicas. Ahora, nosotros como asambleistas,

tenemos la responsabilidad, la responsabilidad de escuchar esa vision

de mas de tres millones de ecuatorianos, de cerca de cuatro millones de

ecuatorianos, y no tenemos porque poner pretextos para irnos en contra

de una consulta popular y de una decision. Aqui tambien se ha dicho

que no se puede simplemente con eliminar de la ley una accion que

podria ser licita hacer 1o que sea inmediatamente ilicito. Por supuesto.

Pero es que acaso Maria Paula Romo que pertenece a la Comision de

Justicia no sabe y si es que no lo sabe me permito indicarle, que en eI

proyecto, en el borrador del proyecto del Codigo Org6.,rrico Integral Penal

ya existe la propuesta, para efectivamente cumplir, cumplir con el

mandato popular e incorporar y tipificar a los casinos, salas de juego y

casas de apuestas y negocios dedicados a la realizacion de tal tipo de
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juegos de azar ya se estA tipificando aquello, por 1o tanto, para poderlo

tipificar en primera instancia tenemos que eliminar algo que seria

controversial con la ley. Y todo esto, nos guste o no nos guste, esternos

o no estemos de acuerdo con que se eliminen los casinos, mr-ry

independiente de aquello, aqui nosotros tenemos, como asambleistas, la

obligacion de respetar el criterio mayoritario del pueblo ecuatoriano y

quien no 1o haga se estar5" burlando de la decision mayoritaria de ese

pueblo. Muchas gracias.--

LA DIRECCION DE LA SESION EL ASAMBLEISTA

CORDERO CUEVA, PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA

REASUME

FERNANDO

NACIONAL.

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Andres Paez.---

EL ASAMBLEISTA PAEZ ANDRES. Gracias, Seflor Presidente. El hecho

de que este tema haya sido aprobado en consulta popular, con una

mayoria, ciertamente pirrica e insignificante, de ninguna manera puede

postergar que la Asamblea retome el debate de fondo y como contrastan

este tipo de leyes con el discurso del entonces candidato Correa en el

aflo dos mil seis y con el discurso del oficialismo de estos dias que

ahora se refleja en decenas de pancartas colocadas en las carreteras por

las cuales va una marcha de un grupo de organizaciones que en

definitiva quieren expresarse. No podemos descuidar, seflor Presidente,

que la Asamblea trate los temas de fondo, porque esto de los casinos no

es simplemente eliminar un decreto ejecutivo, reformar un articulo a la

Ley de T\-rrismo, Aqui hay un tema de fondo que tiene que ver con las

libertades publicas, que tiene que ver con temas constitucionales,
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porque estamos siendo llevados a una sociedad no solamente del miedo,

sino tambien a una sociedad de las prohibiciones, a una sociedad

moralista en donde el Estado se cree con la autoridad de establecer

limites a la vida de las personas, de establecer limites a las decisiones

que las personas pueden tomar sin que necesariamente esas decisiones

afecten ni a su nucleo intimo ni a la sociedad en su conjunto. Claro que

desde el surgimiento de la democracia las propias constituciones han

determinado limites para e1 ejercicio del poder, que dicho sea de paso,

son desconocidos por este regimen cuando atropella la divisi6n de los

Poderes del Estado y cuarldo ultraja toda forma de autodeterminacion

de esos Poderes como acaba de suceder con esa irrita sentencia, de esa

alcantarilla llamada Corte Constitucional despoj6ndole al Parlamento de

su autonomia. Claro que la Constitucion y la ley pueden establecer

limites para determinadas acciones que se van en contra de la vida, de

los intereses de los ciudadanos en su conjunto, pero que una ley

establezca limites a las decisiones de las personas que le competen a si

mismas, eso no es admisible, por eso, hay que retomar la discusion de

fondo de estos temas. Prohibido los toros. Personalmente 1o he dicho y

1o vuelvo a repetir, no soy aficionado taurino, pero estimo que si hay

algUien que le gusta ir a los toros, que vaya, es asunto de el. A mi no me

gustaria que me prohiban el futbol porque a alguien se le ocurre que el

futbol es supuestamente nocivo. Eso depende de una valoracion

absolutamente subjetiva. Que prohibido fumar. Cuando las personas

tienen derecho, siendo prevenidas, por supuesto, se toman sus propias

determinaciones pues, y si una persona sabe que fumar le conduce,

probablemente a un cancer, esa persona tiene la libertad de decidir si

fuma o no fuma, pero es la persona, no es el Estado el que, y voy a

hablar usando un serranismo, no es el Estado el que tiene que clarle
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decidiendo, no es el Estado el que debe decidir por las personas 1o que

las personas quieren hacer. Que prohibido comprar ceveza los

domingos por la maflana. aDe donde sale semejante barbaridad? Que la

gente en la playa no pueda aliviar su sed de un calor sofocante porque a

alguien se le ha ocurrido que la cer''teza el domingo, solo eI domingo por

la maflana hace mal, pero si la cerveza se toma el lunes por la mafr.ana,

no ahi si hay que permitir. Esas son las barbaridades a las que nos

conduce un regimen autoritario como el que el Ecuador est5, viviendo.

Que prohibido comprar una botella de licor despues de las doce de la

noche, como que los ciudadanos que hacen esto, por divertirse o por

otra razon no se aprovisionan de esto antes de que lleguen las doce de

la noche y de todas maneras van a consumir el licor que desean

consumir, y ahora resulta que prohibido los bingos, que prohibido los

casinos, que la ludopatia. A ver, si una persona quiere ir a gastar su

sueldo en un bingo, pues que vaya, eu€ se responsabilice, pero esa es

su libertad de decidir. Desde cuando el Estado tiene que convertirse en

una especie de padre postizo de la gente ptra que puedan tomar esas

personas decisiones. Desde cuando el Estado tiene que intervenir en el

fuero individual de las personas para que ellas asuman una u otra

postura respecto de temas que corresponden a su fuero intimo, respecto

de temas que corresponden a su vida intima en las que el Estado no

tiene derecho a incidir y menos, menos un Gobierno de turno corno es

el caso que nos ocupa. Por ahi, que el hijo de un Ministro tenga

ludopatia por eso hay que prohibir los casinos o que otra persona tenga

ludopatia hay que prohibir los casinos. Miren, le acabo de escuchar al

presidente Correa con el jefe de Estado espaflol diciendo que vengan al

Ecuador que es un paraiso y que aqui la inversion extranjera se la

fomenta por todos los medios, hay que ver las cifras que se publican
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todos los dias a ver cuanta inversion extranjera llega al Ecuador y de

que manera, sefr.or Presidente, hay cuantiosas inversiones en estos

negocios; no porque yo tenga ninguna relacion con ellos. Ustedes bien

saben qui6nes son los que tienen relaciones con los casinos de

Guayaquil, eso ustedes saben, no ha hecho falta repetirlo. No soy yo,

precisamente, el llamado a dar esas cifras, pero estan publicadas en los

medios de comunicacion, cifras de gente que dice, oigan hemos

invertido millones de dolares en esto y no podemos recuperar, no

podemos ver los dramas de esas personas que se han quedado sin

trabajo, que dice, ahora que varnos a hacer en un pais donde es dificil

conseguir trabajo, donde dos terceras partes de la poblacion est6n o en

la desocupacion o en la subocupacion. Que los casinos ilegales, a

bueno, deben haber no, pero si es que hay casinos ilegales hay que

cerrar los casinos ilegales; si es que hay casinos que no cumplan con

esas normas hay que cerrarlos, si es que hay salas de juego que rro

cumplan con las normas hay que cerrarlas, pero porque hay que acabar

con una actividad que en este caso puede ser una proveedora de

fuentes de trabajo. Si, ya se 1o que van a decir, es que el mandato. Ya

se, ya est6 dictado el mandato popular y hay que respetarlo. Claro que

la ley va a ser aprobada. Por supuesto que va a ser aprobada, pero la

discusion sobre el contraste entre las decisiones que se impulsan desde

el oficialismo y el discurso de campafla del aflo dos mil seis, eso no

vamos a postergar, porque hay que embarcarle al pais en una discusion

de los temas de fondo. Si un Gobierno que se llena la boca con la

palabra libertad, que la repite ciento setenta y tres veces en la
Constitucion la palabra libertad, y que cuando se trata de las libertades

individuales, ahi omite toda consideracion a la libertad, o nc es acaso

decision de las personas el tomar sus propias opciones, incluso en estas

Pdgina 38 de 98



NMPUELTCA DMT, ECTJADOR

fu*W**46tu.*{
Acta 153

actividades que eventualmente a algunos de ellos les puede resultar

nocivas, porque hay otras personas que estAn en un hotel cuando van

de viaje y de pronto hasta les regalan unas fichas, van, juegan esas

fichas y se van a descansar. Desde cu6ndo el Estado tiene que

convertirse, pues, en el guardi6Ln de la vida privada de las personas, no

vayan a los toros porque es malo, no jueguen en los casinos porque no

nos gusta, no tomen cerveza los domingos, tomen el lunes de maflana

pero el domingo de mafr.ana no. Quien entiende todas estas

barbaridades sino bajo los parametros de un regimen autoritario que

quiere controlar la vida de las personas y decirnos como tenemos que

vivir, como tenemos que hacer para no salirnos del redil, de los

andariveles que han diseflado los iluminados que piensan que est6n

dotados de super poderes para encaminarle aI pais bajo estas

disposiciones restrictivas de la libertad.-

EL SENOR PRESIDENTE. Le resta un minuto, Asambleista.

EL ASAMBLEISTA PAEZ ANDRES. Personalmente, la ley se aprobara,

en fin, tiene que aprobarse, pues, no hay otra opcion, es una ley que en

definitiva, con algunas modificaciones tendr6: que cumplir con 1o que el

mandato de la consulta popular 1o dispuso, eS asi, pero eso de ninguna

marlera hard que omitalnos la discusion de estos temas que ponen al

descubierto la entraflas de este Gobierno. Gracias, seflor Presidente. ----

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Enrique Herreria. --------

EL ASAMBLEISTA HERRERIA ENRIQUE. Gracias, seflor Presidente.

Solamente quiero hacer una reflexion de carActer juridico, para qu.e se
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vea como se equivoca el Presidente de la Republica. El articulo ciento

sesenta y nueve del Codigo del Trabajo, para los colegas abogados.

Ciento sesenta y nueve del Codigo del Trabajo, numeral seis, establece

que "se termina el vinculo contractual laboral por fuerza mayor o caso

fortuito", esa es una forma legal de terminar el contrato de trabajo, sin

lugar a indemnizaciones. Esta disposicion tiene relacion con el articulo

treinta del C6digo Civil, que da el concepto de 1o que es fuerza maYor Y

entre 1o que se entiende por fuerza mayor, est6n los actos de autoridad.

Esto de aqui, jam5.s 1o conocio el Presidente de la Republica y 1o

entiendo, no 1o conocio porque no es abogado, pero tiene un ejercito de

abogados atr5"s de el, tiene hasta unos asesoreS externos, a esos que

Velasco Ibarra en el pasado los llamo r5.bulas, abogadillos de mente

ratonil sin conciencia, son aquellos que est6ln planteando esa conocidas

acciones multimillonarias. Bueno, pero independientemente de aquello,

que estA enfrentando actualmente el sector laboral del PaiS, esos

modestos trabajadores de los casinos, hombres, mujeres y una enorme

cantidad de ecuatorianos con discapacidades que trabajaban en estos

casinos, que servian y que a traves de este empleo, estable permanente,

con remuneracion lustificada frente al Seguro Social y al Ministerio de

Trabajo, podian procurarse Su manutencion. Ahora, estamos viendo

que muchos de estos empleadores ya est6n intentando evadir 1o que fue

un compromiso moral, eI pago de las indemnizaciones dentro de los

t6rminos correspondientes, que no puede ser otro que en el momento en

que se cerro el casino habia que inmediatamente consignar. las

liquidaciones al cien por ciento. Lo que estamos viendo nosotros a

traves de los medios de comunicacion, es la queja de estos trabajadores,

de que los empleadores est6n evadiendo su responsabilidad, 1o

lamentable es, de que en el momento en que vaya ese seflor que funge
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de Ministro de Trabajo, a decirles a estos empleadores, seflores, ustedes

tienen que pagar las indemnizaciones, habrAn unos sin alma, sin

preocupaciQn humana, que van a decir, no tenemos porque pagar nada,

sefrores, aqtri estdn las normas vigentes del Codigo del Trabajo, que me

eximen de esa responsabilidad. Que ocurre en la prS.ctica, los

trabajadores de todos estos casinos no van a recibir su indemnizacton,

algunos se van a condoler y pagar6n una indemnizacion a medias y

otros no pagarAn nada. Esto significa que va a haber una enorme

cantidad de esos trabajadores sin indemnizacion con una minima

indemnizacion y sin posibilidades de empleo en el pais. Ya nos parece

hasta un insulto a la inteligencia de todos los ecuatorianos, cuando

salen los funcionarios publicos a decir que 1o van a someter a un

proceso de capacitacion para diversificar sus aptitudes; a otros que se

le va a hacer prestamo para que se conviertan en ennprendedores y a
otros que ya los han puesto. en una bolsa laboral para pod.erlos

oportunamente comunicar que hay plazas de trabajo para ellos,

ninguna de estas tres cosas se esta cumpliendo y creemos, sin- temor a

equivocarnos, despu6s de cinco aflos de Gobierno, que no se van a

cumplir Ahora, 1o grave es, 1o grave seria si es que desde Ia Presidencia

de la Republica si se conocian estas disposiciones legales que podrian

ser invocadas por parte de malos empleadores y que se ha llegado al.ln

acuerdo con esos malos empleadores para eximirlos de la

responsabrlidad del pago indemnizatorio, ahi estariamos nosotros frente

a un acto de colusion por parte del poder publico con algunos

empresarios privados, en este caso, con empleadores. 4CuAles son las

consecuencias, que ha ganado el Ecuador o los trabajadores del pais

con la elimmacion de estas fuentes de trabajo? Ninguna. Vamos a ver

con el paso de los dias, de las Semanas y de los meses, que vall a
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proliferar garitos clandestinos, donde van a ir los jugadores, donde el

Estado ecuatoriano no va a poder tener ningun control sobre estos

garitos, que van a ser fuente incluso de incrementos de la actividad

delictiva en el pais, 1o que debio hacer el Presidente de la Republica

frente a la proliferacion de estos juegos de azar que no estaban

contemplados en la Ley de T\rrismo y en los correspondientes

reglamentos, es haber logrado, si es muy fAcil para el Presidente,

concurrir a la Corte Constitucional que conocemos que es tan obediente

al Presidente y pedirles que dicten un fallo por 1o cual declaren sin

ningun valor todos esos alnparos en los cuales funcionaban estas casas

ilegales, esa era la solucion, que sigan funcionando los casinos que se

encontraban en hoteles de cinco estrellas, que era una manera de

atractivo turistico, hay turistas que vienen a los casinos y qrre les gusta

jugar, yo no juego ni a la macateta, peor a juegos de azar, pero hay

gente que le gusta y el ciudadano ecuatoriano que padece de este vicio y

que es un irresponsable, bueno, a116 tendr5. que el someterse a su mala

suerte, pero no acabar con fuentes de trabajo. Hemos visto cinco aflos

de la revolucion del seflor Rafael Correa, se ha creado ciento veinte mil

plazas de trabajo en el sector publico, se ha engrosado la burocracia, se

est5. agigantando el Estado ecuatoriano y en el sector privado no hay

nuevas fuentes de empleo, no hay nuevas fuentes de empleo, porque ei

seflor Presidente de la Republica cada seis meses hace reformas

tributarias, crea incertidumbre, el seflor Presidente de Ia Republica se

refiere siempre despectivamente al sector empresarial privadcl, el seflor

Presidente de la Republica desestima la inversion que viene de los

paises neocolonialistas, la Uni6n Europea, los Estados Unidos y CanadA

y solamente nos reduce a una relacion comercial inexistente con Ir6n,

con Venezvela, donde las exportaciones demoran tres, cuatro, seis

I
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rneses y a veces nunca para pagarles a los exportadores ecuatorianos.

En ese orden de cosas, quiero seflalar que si hay un responsable de que

nc, se paguen las indemnizaciones de los trabajadores, se llarna Rafael

Correa Delgado, por ignorancia, por no conocer la ley o en su ciefecto,

porque rniembros de su entorno tenian algun acuerdo para eximir de

esta responsabilidad a los propietarios de los casinos. Gracias, seflor

Presiderrte. ---------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleistas Luis Morales. Asarnbleista

Gabriel Rivera.---

EL ASAMBLEISTA RIVERA GABRIEL. Gracias, seflor Presidente.

Companeras y compafleros asambleistas: Algo que parecia simple,

Presidente, cu6,1 es, eI dar cumplimiento al mandato popular del siete de

mayo que ya est5. por cumplir un aflo, se ha convertido y a buena hora,

seflor Presidente, aqui en el Pleno, en algo asi como un debate sobre el

papel del Estado, como un debate de la funcion de la sociedad y eso me

parece realmente bueno e interesante, porque podernos ver de cuerpo

entero, quienes a pesar de ser elegidos por movimientos o partidos de

izquierda, o I pesar de decir llevar esa herencia, hoy defienden Ia

minima intervencion del Estado en la sociedad y en la vida de cada uno

de sus integrantes. Yo he oido, seflor Presidente, de que c6mo es. posible

que vaya a haber una Ley Antitabaco o como la queramos denominar, si

esa es una decision personal del que quiere fumar tabaco y si quiere

que se muera y le d6 c6,ncer ya es su problema. El nnismo discurso,

entonces, seflor Presidente, podriamos decir en relacion a la banca,

bueno que importa que la banca se lleve la plata porque a la final es

una decision personal, intima y particular de saber en que banco pone
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la plata. Bueno, tampoco metamos presos a los ladrones, porque,

entonces, tambi6n, seflor Presidente y compafleros y compafleras

asambleistas, resulta de que el ladron tomo esa decision de robar, pues,

y hay que respetar su decision. Presidente, ese discurso es insostenible,

se requieren, hoy cuando se ha descubierto, cuando se ha quedado en

evidencia que esa mano invisible que tenia que regular el poder

financiero internacional, etc6tera, los grandes poderes fActicos y no

f5.cticos tambi6n, no funciono y entonces es dificil entender, es dificil

como se puede seguir sosteniendo, de que, por ejemplo, luego, si mi

compaflero Carlos Velasco me auxilia, ciento cincuenta paises han

firmado un Convenio marco para luchar en contra del tabaquismo,

resulta que el Ecuador es un pais violador de las libertades individuales

cuando tiene una Ley Antitabaco, seflor Presidente, y no es que somos

partidarios que se respeten los marcos internacionales, que se respeten

los derechos humanos y todo esto y como entonces sostenemos esto.

Por eso, creo, seflor Presidente, y para que el pueblo ecuatoriano sepa

quienes defienden un papel fuerte del Estado, que haga valer los

derechos de cada uno de los ecuatorianos y ecuatorianas y quienes

defienden aun ese Estado que ha perdido ese modelo, que ha perdido

varias veces las elecciones, en donde tiene que haber una presencia

minima o en el caso ecuatoriano, inexistente, del papel del Estado.

Seflor Presidente, tambien se ha dicho que como es posible, que es una

barbaridad, que se prohiba que los domingos se venda ceweza. Quienes

venimos de provincias que tienen playa, sabemos que hubo alguna

gente en desacuerdo, si es verdad, nos encontraban en la calle y nos

decian c6mo es posible que no me permita ejercer mi libertad, yo quiero

tomarme una cerveza, tLo se si Lourdes tome cerveza en todo caso, corrro

es posible que hos prohiban, a 1o que amablemente le hemos
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respondido de que los accidentes de tr5.nsito y 1as muertes que habian

en la playa y en sectores donde se ejercia esta actividad, bajo m5,s de un

cincuenta por ciento. Entonces, no es que nos metamos en la vida

individual, particular e intima de cada persona, seflor Presidente, sino

que son medidas que tienen que ver con la seguridad ciudada.na, son

medidas que tienen que ver con la salud publica, eso no podemos

desmerecerlo, entonces, como es que se sostienen este tipo de cosas

aqui en el Pleno. Bueno, entendemos, Presidente o 1o entiendc,, porque

es claro que cada cual defienda a sus representados, es facilito

entonces, entender, Presidente, quien representa a quien, en este Pleno

o en esta Asamblea, sin querer ser malcriado o grosero, seflor

Presidente. Tambi6n se ha dicho que se estA coartando la industria

turistica en el Ecuador al eliminar el tema de los casinos, primero, que

esa no fue una decision del Gobierno ecuatoriano, seflor Presidente, esa

ha sido una decisi6n soberana,justa y que hay que respetar, del pueblo

ecuatoriano, o acaso nosotros tenemos los suficientes argumentos para

aquello que fue aprobado en consulta popular, ahora decir aqui, no es

conveniente, no me da Ia gana de aprobarlo, eso es simple y llanamente

arrogancia, seflor Presidente. Y no solamente esta sucediendo o va a

suceder en el tema de los casinos, tambi6n ha sucedido en eI tema de la

Ley de Comunicacion, porque hay quienes defienden que la mejor Ley

de Comunicacion es 1a que no existe, y pongale 1o que le ponga,

Presidente, vaya. a 1os foros o a los debates que usted vaya y que usted

invite, siempre van a votar en contra, porque no les interesa una Ley de

Comunicacion, porque no les interesa cumplir 1o que el pueblo

ecuatoriano aprobo en la Constitucion que se puso en vigencia el

pasado veinte de octubre del dos mil ocho y el siete de mayo de este afr.o

que acaba de terrninar, seflor Presidente. Esa es la verdad. Se ha dicho
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que la industria turistica estA siendo en el Ecuador destruida, porque

ya la gente no va a poder venir a jugar en esos casinos. Yo les quiero

recordar con todo respeto a quienes sostienen eso, que Ecuador tiene

muchas otras cosas que ofrecer, no ludopatia solamente, tiene volcanes,

tiene mares, tiene rios, tiene 1a m5.s rica comida quizAs, de America

Latina y el mundo, tiene la gente m6.s c6lida, mAs hospitalaria que

conoce la sociedad. QuizS.s eso podamos potenciarlo, quiz6"s eso

podamos mejorarlo, quiz6r.s eso podamos venderle al mundo y que no

sea una razon para oponernos a esta derogatoria en que se estA

destruyendo la industria turistica en eI Ecuador, porque les recuerdo,

que tenemos tambien las Gal6rpagos, que tenemos nuestras costas, que

se estAn mejorando las carreteras para que la gente pueda tener acceso

a ellas, que no sea nuestra carta de presentacion, justamente los

casinos, pues, compafr.eros y compafreras. Trabajemos en conjunto por

un Ecuador mejor. Yo quiero, seflor Presidente, que r5.pidamente, ojala,

podamos hacerlo hoy mismo, termine este debate, para que se conozca

en segundo y definitivo debate y podamos r6rpidamente, seflor

Presidente, votar por esta ley que muy bien ha presentado la compaflera

Scheznarda Fernandez. Muchisimas gracias.

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Jorge Escala.

EL ASAMBLEISTA ESCALA JORGE. Presidente: Es necesario, ya que

algunos asambleistas en sus intervenciones han recordado 1o que

signific6 la consulta popular del siete de mayo, pero que ese recorderis

estA incompleto, porque hay que decir que la consulta popular del siete

de mayo, verdad, dio resultados tambien importantes y un mensaje

enorme al autoritarismo, a la corrupcion y a la prepotencia, seis de
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cada diez ecuatorianos le dijo esta vez no, Presidente. Doce provincias

del pais, la mitad del territorio nacional, se revelo en las urnas cansado

de tanto atnopello y de corrupcion de este Gobierno, eso no 1o dicen, es

parte de la historia y de la accion politica tambi6n, de los pueblos, que

el proceso electoral es una forma tambien de lucha, cuando se ejerce

este d.erecho. Por 1o tanto, omiten eso. Que la consulta popular,

Presidente, ahora, el panorama m5"s claro, m5"s despejado, nos dice que

tenia un olbjetivo del Gobierno, hacer realidad lo que muchas veces

prlblicamente y en sabatina, el Presidente 1o habia dicho, la metida de

mano al Poder de Justicia, y no solo la metida de mano, fue la toma por

asalto a 14 Funcion de Justicia. Es que hoy vemos, pues, como se

reparten los cargos, pues, y ya algunos magistrados designados a trav6s

del concurso tramposo, mafloso, vean ustedes, a cumplir las ordenes,
Icomo algunos policias van tras la orden, con el proposito de quedar bien

con su jefe y liberaron a Dahik, y aceleraron los procesos, pees, para

los luchadores sociales y populares, pues, para eso sirve y sirvieron los

resultad.os de la consulta popular, para legitimar este control total de

este Poder de Justicia, porque sino los hechos, en funcion de los

resultados hablarian, pues, varnos ya para el aflo y resulta que de el

Ejecutivo lr de ningun asambleista de 1a bancada oficialista, se ha

atrevido a presentar un proyecto de ley para desarrollar o viabilizar los

resultados de la consulta, respecto de la pregunta siete que hoy es

motivo de debate y tiene que ser la asambleista Scheznarda Fern6rndez.

Entonces, eso no le interesa al Gobierno, que los gallos, gue los juegos

de azar y todo 1o demAs, eso era el pretexto y eso hay que recordar

ahora, a proposito de este debate. Yo creo que este proyecto de ley

busca, Presidente, como 1o ha planteado su propotrente, busca derogar

todas las normas que se contrapongan a la consulta popular, a fin de
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presentar tambien propuestas, desde el punto de vista de la bancada

del MPD, creemos que es necesario que este proyecto de ley no

solamente derogue todo en funcion de 1o que se contraponga a los

resultados de la consulta, sino que han quedado desamparados seis mil

doscientas familias afectadas directamente con los cierres de casinos y

despidos, no tiene el hombre y la mujer humilde que trabaja en estos

casinos, ser perjudicados enormemente y lanzados a la calle, porque

eso es atentar al buen vivir, buen vivir que tiene que garantizarlo, como

dice la Constitucion, el Estado. Por 1o tanto, seria incompleto,

Presidente y asambleistas, que solamente este proyecto de ley busque

derogar todo 1o que se contraponga a los resultados de la consulta

popular respecto a la pregunta numero siete. No hay que descuidar este

cuadro humano que es generado, precisamente, por la

irresponsabilidad de este Gobierno. Vean ustedes, a esos que tenian

esas m6rquinas en una tienda, iban, no 1o estamos defendiendo, no es

nuestra posicion, solo para comparar, como actuan con el que tiene la

tienda en un barrio, verdad., iban con policias, militares, le allanaban la

casa, se le llevaban todo 1o que encontraban en Su bazar, en su tienda,

?h, pero para los grandes empresarios, dueflos de casinos, ahi no

hicieron 1o mismo, y por que, Presidente, ahi les extendieron hasta el

plazo para poder funcionar, es que es evidente, Y no podemos olvidar

ahora a proposito de este debate, las denuncias de corrupcion del

bullado caso de INVERMUN, pues, que forman parte de estos grandes

empresarios que se descubrio que tienen algo m5.s de ciento diez

millones de dolares en patrimonio y que muchos les han abierto las

puertas y la frontera, para no pagarles a esta pobre gente y se dice,

entonces, eue el Estado y el Gobierno va a asumir la responsabilidad,

eso hay que escribirlo, ahora, en este proyecto de ley, no pueden estar
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desamparados esta gran cantidad de personas y con un impacto social

enorme, porque se perjudican a familias enteras, hijos a los que hay

que alimentar y educar, Presidente. Entonces, por que si 1e extendieron

el plazo acogiendose a la Ley de Turismo, por que si se dicto un acuerdo

tambien para los grandes empresarios, ah, que se arreglen ellos, se

acomoden, de pronto venga la coima y el soborno, como ocurrio, con

INVERMUN, donde estuvieron implicados figuras importantes de la

derecha tradicional que hoy est5, con Correa gobernando, Alvarado,

Alexis Mera, el actual Intendente de Policia, la hermana del Presidente

Correa, parecido en caso de narco valija, involucrados en actos de

corrupcion y de sobornos y coima en INVERMUN, eso no podemos

olvidar, forman parte de esta cadena de empresarios a los que hoy el

Gobierno les .extendio e1 plazo y algunos estan cerrando sin pagarles

liquidaciones, Presidente. Eso no puede ocurrir. Quienes mas

estuvieron involucrados en el famoso INVERMUN, Douglas Arguello, voz

uttlizada para injuriar, calumniar, como hacen 1os cobardes, tras de tros

microfonos y tras de c5"maras, para insultar, injuriar a los que piensan

diferente, tambien estuvo involucrado en INVERMUN, se reunia

permanentemente con Victor Lescano, gerente de esta empresa de

casino, entraba y salia como Pedro en su casa, pero si con fojas llenas,

como aparecieron videos, todos, para tener en silencio a las

autoridades, la corrupcion del siglo XXI, Presidente. No llamaron a

declarar en este caso y demuestra, por que y para que sirvieron y sirvio

el Poder de Justicia o sirvio a la consulta, no llamaron a declarar en

este caso, jam6Ls, a Fellx y a Alexander Rosenberg, ellos emitieron

cheques, o eran custodios de cheques, con los cuales se pagaban a la

empresa los Vinicio Alvaradr:, cerraron el caso, le echaron tierra y

ahora, entonces, necesario, desaparecer esto que Ia gente jam6s puede

Pdoina 49 de 98



MMPTYMLIGA EB& &CUADOR

"WM"*dfu;f*^bM
Acta 153

olvidar...

BL SBNOR PRESIDENTE. Le queda un minuto Asambleista.-*-*

EL ASAMBLEISTA ESCALA JORGE. ...donde estuvieron involucrados

inclusive, algunos asambleistas que estAn aqui presentes. O sino que

diga, en su momento aparecio el nombre Gagliardo, no digo que es el

responsable o estuvo involucrado en eso, pero el caso se cerro sin

poder transparentarse, Presidente. Por los despedidos, por los

desamparados, por aquellos que se quedan sin trabajo, eI MPD plantea

en este proyecto de 1"y, que el Gobierno asuma el pago de las

indemnizaciones de sus amigos empresarios, de los casinos a los que

lanzaron a la desocupacion, Presidente. Muchas gracias.---------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Guillermina Cruz.-----

LA ASAMBLEISTA CRUZ GUILLERMINA. Gracias, seflor PresidcNte, trN

saludo respetuoso a los seflores y sefloras asambleistas, de hecho, al

pueblo ecuatoriano, felicitar a la asambleista Scheznarda Fernandez por

haber presentado este proyecto de ley, realmente en mi calidad de

educadora, debemos pensar en doble accion cuando legislamos para el

pueblo ecuatoriano. Y la doble accion significa que de bueno tenemos

que hacer cuando 1a Asamblea Nacional propone reformas importantes

que beneficia a la colectividad. El pueblo ecuatoriano etr siete de mayo

se pronuncio con altura, con responsabilidad, frente a 1o que significa

juegos de azar y tambien casinos. Porque hay que hacer una reflexion

profunda, oo unicamente, cierto es que queda un grupo social

minoritario del pueblo ecuatoriano, que trabajaba o que trabaja en los
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juegos de azat en los casinos, pero que han envenenado a la gnan

mayoria de nuestros j6venes ecuatorianos, cuando por culpa de los

juegos de azar, pierden el aflo en los establecimientos educativos,

porque no hay control, porque han dejado al azar simplemente, cuamdo

familias ecuatorianas se han quedado sin sus casas, se han quedado

sin su economia, gracias a la irresponsabilidad de muchos padres de

familia que van Ji concurren a los casinos y juegos de azar, hasta

cuando juegan a sus esposas como paso un caso en mi provincia de

Napcr, cuando ya no tenia que jugar, cuando ya no tenia que apostar

aposto a su esposa, que tuvo que salir de rluestra provincia e irse a su

lugar natal donde sus padres, a eso llevan l[s juegos de azar, a eso nos

conlleva y de alli que la reflexion profunda pueblo ecuatoriano y de

ano tiene obligacion denosotros los asambleistas. El Estado

velar por la mayoria de los ecuatorianos, o ning0n concepto puede

dejar el pueblo ecuatoriano, de, y primer re$peta1 una decision popular,

una decision que el pueblo se sintio, el p blo ecuatoriano vio como

hubo la denuncia de lostambien a trav6s de estos casinos, cu

paquetes de droga en los casinos, que se uncio aqui en este'Pleno, y

que se denuncio at pueblo ecua o, supuestamente con

rotulaciones de casino y aqui en este Plenq se denunciaron problemas

de contrabando, problemas de contrabando grande acA en nuestro pais.

Por 1o tanto, yo creo que es importante nosotros como legisladores

, el voto popular que esdebamos hacer respetar ese voto popu

sagrado. El nuebl1 ecuatoriano quiere Oue lfl mayoria de los ciudadanos

que nuestros jove{res que estAn en proceso de formacion, que nuestros

estudiantes, que nuestros amigos, est

octavo, noveno aflo que van a los juegod d. azar y encuentran los

problemas de sus familias, como podernos nosotros ser irresponsables

tes de las escuelas de
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al decir, como puedo controlar que un padre de familia compre una

botella para ir a embriagarse en su casa, cuando en mi ciudad hay
jovenes que me dicen Asambleista haga algo por nuestros jovenes,

cuando ocho alumnos de nuestro colegios se quieren suicidar, por la

irresponsabilidad familiar, porque encuentran padres embriagados que

maltratan a sus madres, que no traen el pan de cada dia a sus casas, y

gastan 1o poco que ganan en licor, eso es 1o que tiene que hacer el

Estado ecuatoriano pues, eso es 1o que nosotros tenemos que legislar

para que esas familias, para que esos jovenes no se sientan angustiados

en quererse quitar la vida, porque otros no les dan vida. Por 1o tanto, yo

creo que es importante este debate, en esta Asamblea, en donde se

conjuga el pensamiento de democracia, donde se conjuga el

pensamiento divergente de los Asambleistas que venimos a este gran

Pleno de la Asamblea, donde se cumple la mas amplia democracia y

donde tenemos la amplitud de criterio le decia al pueblo ecuatoriano,

que queremos para vosotros ecuatorianos y ecuatorianas, porque no

queremos m5.s madres maltratadas, porque no queremos mas violencia

intrafamiliar mientras existan juegos de azar, y mientras existan

casinos que dejen en la pobreza, por ello yo apoyare a mi compaflera

Scheznarda Fern6rndez y de hecho a la Mesa que esta tratando este

proyecto de ley, y mas que todo por ser respetuosa a Ia votacion del

pueblo ecuatoriano. Gracias, seflor Presidente.---------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Gaston Gagliardo. -------

EL ASAMBLEISTA GAGLIARDO GASTON. Muchas gracias...

EL SENOR SECRETARIO. Si, Asambleista desde aca le activan por
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favor, no le aplaste.--

EL ASAMBLEISTA GAGLIARDO GASTON. Pero simplemente queria

Presidente, responder una vez rnas la cantaleta del asambleista Escala,

que siempre le encanta decir que yo tengo algo que ver con INVERMUN,

sea mas serio seflor Escala, si usted tiene documentos pues,

muestrelos, yo no tengo nada que ver con el caso INVERMUN, ya me

tiene hasta aqui esa es la cantaleta suya, su difamacion. Asi que,

aprenda a debatir y cuando diga algo, digalo con documentos, presente

si estoy en un video o tengo algun cheque de esa empresa, seflor, asi

que a mi u.sted, p{d hablar de mi tiene que lavarse la boca, seflor

Escala, tiene que lavarse la boca, aprenda a respetar para que le

respeten. Yo no tengo nada que ver, gracias a Dios no he estado en

ningun casino, capaz usted, quien sabe, quien le habr6 financiado slr

campafla, asi es que eso es 1o que queria yo aclarar, porque el seflor

aprovecha la inmunidad, que cree que es impunidad, porque estA

haciendo una acusacion que no tiene nada que ver, asi que no hable

boberias y l6vate la boca. Gracias, Presidente.---------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Cynthia Viteri.-

LA ASAMBLEISTA VITERI CYNTHIA. Seflor Presidente, seflores

legisladores: Muy corto, solamente en respuesta de algunas versiones

que se han dado aqui en la Asamblea, y que realmente no las enf-iendo,

y no puedo hacerlas coincidir con otro tipo de actuaciones. Primero la

asambleista Carrillo, hablo de que se habia cumplido y que deberian

sentirse satisfechos los desempleados de ahora, alrededor de ocho rnii

porque les iban a pagar las indemnizaciones. Entonces, ya con eso ellos
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tendrian la seguridad para seguir manteniendo a sus hijos, me imagino,

aqui quien elige, que padre de familia podria elegir entre quedarse en la

calles con una indemnizacion y mantener su empleo, eso habria que

preguntarles a estas personas. Aqui no estamos hablandr: de los duerlos

de los casinos, que ya para eso ha hablado bastante el serior Escaia,

aqui estamos hablando del ofrecimiento que hizo el Gobierno Central de

reinsertarlos nuevamente al campo laboral a todas estas farnilias cerca

de ocho mil que vimos todos en television que lloraban porque se

quedaban en las calles, era el mesero, era el gtiardia, era" 1a

recepcionista, eran hombres y mujeres, ,padres de familia que estaban.

en la calle aqui, como dijo la asambleista Carrillo, por una consulfa

popular, por la cual v'otaron mas de tres millones de ecuatoriantls, si, La

rnisma consulta que tarnbien dijo que no se podia volver a matan' a lcs

toros,. y que se 1o sigue haciendo actrralmente, claro ahora la muerte es

lenta, mucho mas cruel y h escondidas por cierto, 1o medio m.atan en

p{rblico y 1o rematan tras cortinas, eso es el cumplirniento .de ia

consulta popular, como asi la cumplen Por l-rn lado .y I'a int:umplen por

el otro. Y ahora hablarrdo de moral, aqui hablando de que corrr:o es

posible escuchar al asambleist-a Rivera, que aqui se hable que prohibir

La cerveza. no est6" mal, prohibir la cervella, cartsa tanto problerna en 1a

famiiia; si, yo me imagino, prohibir el fabaco causa tanto daflo a las

familas y.a la salud tambien me imagifro; prohibir los casinos dijo la

asambleista Guillermina Ctttz, perjudi]ca, si esos casinos siguieran

abiertos pedudican a nuestros jovenes, fo solamente c|riero saber como

van a votar toclos los que hablaron y 1o$ asamtrleistas de PAIS, t:uar"do

venga la Ley Penal que permite eL co[rsumo. trAfico, producc.ion de

d'rogas litrremente en el oais, vamos '' ,lt' 
que tan mrlralistas son ahi'

que ia ceryeza uerjudica nero pl opio no, que el tabaco perjuCica pero la
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heroina no, que perjudican los casinos pero la cocaina no, y por ahi mi
compaflero Teran drjo y si van embalar, que le den embalando bien, si o
no compaflero Ter5.n. Aqui no hablemos de falsas morales, que

perjudica m6.s a un joven, la cocaina, la heroina permitida por los de

PAIS, libremente, compra, venta y produccion, y transporte, dice el

proyecto enviado por el Ejecutivo por el cual ustedes van a votar con

toda seguridad. vamos a ver seflores, si la moral es la misma, elijan

entre la cersreza y el opio, elijan entre tabaco y la cocaina, elijan entre

un juego de naipe a inyectarse drogas letales, y que perjudica m5.s al

resto que no la consume. El mismo Presidente de la Republica en una
cadena dijo, qu.e la mayoria de crimenes se habian cometido bajo el

efecto de la droga, sefr.ores, ni dijo de la ceryeza ni que se habian

fumado un malboro, sino bajo el efecto de la droga, aqui no vengamos

con falsas morales. Aqui se discute que una consulta popular

ciertamente, dijo cierta pregunta, pero que a la par el Gobierno dijo que

no iba a desamparar estas familias, y ya estan en la calle, no me hablen

de moral quienes a la par abren las puertas para que aqui todo el

mundo, nuestros j6venes, nuestros niflos en los colegios consuman y
trafiquen con droga, seflores, falsa moral. Muchisimas gracias,

Presi,dente. ---------

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Nivea Velez.----

LA ASAMBLEISTA VtrLEZ NIVEA. Seflor Presidente, seflores y sefloras

asambleistas: Totalmente de acuerdo en que tenemos que cumplir con

el mandato popular, no varnos a discutir el dia de hoy si efectivamente

e1 presidente Correa gano o no la consulta, los resultados fueron

proclamados y yo creo que ciertamente nos toca cumplir con el
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pronunciamiento del pueblo. Pero no podemos permitir que en el pleno

de esta Asamblea se pretenda seguir confundiendo al pueblo como se lo
confundio en la campafla a favor del si. y he escuchado aqui decir que
los casinos han sido la causa de todos los rnales en este pais, se han
atrevido inclusive a seflalar que son la causa de la desintegracion
familiar, de los suicidios juveniles, cuando bien sabemos seflor
Presidente y seflores y sefloras asambleistas, que este Gobierno que
ofrecio generar fuentes de trabajo la unica iniciativa que ha tenido es
emitir el Decreto ochocientos trece que ha lanzado a la desocupacion a
miles de servidores publicos en este pais. y que despu6s de haber
ofrecido que iba a proteger a quienes quedaban despedidos por el cierre
de los casinos, hoy tambien les dicen que ya deben estar contentos con
la indemnizacion que han recibido. yo le pregunto a mi colega
Guillermina Cruz, iy esos hijos de los despedidos por el decreto o por el
cierre de los casinos, no cree usted tambien que estaran al borde clel

suicidio o 1o que hace el presidente correa, esta bien? Aqui se dice que
despues del cierre de los casinos se acabaran los ma-les en el pais,
cuando bien sabemos que los vicios son engendrados por el sistema
economico injusto en el que vivimos, por eso no solamente hay el vicio
de los casinos sino de la drogadiccion, el alcoholismo, la prostitucion,
pero tambien el despilfarro de los fondos publicos, que cuando se 1o

hace reiteradamente se convierte en un vicio. Que hipocresia en esta
Asamblea, nos ha sorprendido el tema de los casinos, pero no nos
sorprende el tema de los contratos petroleros, no nos asusta el terna de
los atracos qug se dan en el Instituto Ecuatoriano de Seguridad. Social,
pero aqui querernos echar la culpa a los casinos, y cuando hay que
votar por un proyecto de Resolucion para que se investigue el tema de
la narco-valija ahi no queremos poner los votos, por eso seflor
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Presidente. Yo creo que tenemos que exigirle al presidente de la
Republica que cumpla con 1o que ofreci6, el dijo que desde el Estado se

iban a generar fuentes de trabqjo para las personas que quedaban en la
desocupacion y si bien tenemos que aprobar este proyecto de ley para
cumplir con el mandato popular, tambien tenemos que en esta

Asamblea enseflarle al presidente Correa, que tiene que cumplir con las
ofertas que le hizo a este sector de la poblacion, que por mas que sean
pocos como se ha dicho en las intervenciones, son seres humanos que

hoy tambien se encuentran en la desocupacion a causa de los
postulados de la famosa revolucion ciudadana. creo que, si ya nos
negamos a tratar en esta Asamblea el Decreto ochocientos trece, hoy no
podemos darle la espalda a este grupo de gente pobre, de madres y
padres que quedan abandonados porque este Gobierno que pretende

impresionarnos con una falsa moral, porque esta Asamblea que le estd.

haciendo el juego a esta actitud hipocrita quiere negarse a a-ceptar la
posibilidad de exigirle al Presidente de la Republica que cumpla con los

despedidos hoy que son centenares de padres y madres que quedan en

la desocupacion. Gracias, seflor Presidente.---------

EL SENOR PRESIDENTE. Armando Aguilar.--

EL ASAMBLEISTA AGUILAR ARMANDO. Muchas gracias, seflor
Presidente. Sefloras y seflores asambleistas: El asambleista ponente,

doctor Mauro Andino, al iniciar la presentacion de este proyecto de Ley

Derogatoria en Materia de casinos y Salas de Juego, anunciaba que ese

iba a ser ui"r debate, digamos de tramite, muy sencillo, pero aqui se han
topado muchos temas que casi en su mayoria nada tiene que ver con
una ley derogatoria de unos cuantos articulos que ahora estAn en
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contraposicion de un mandato ciudadano y popular. pese a esas
expresiones que han salido desde el lado de la oposicion han
manifestado y creo que con un poco de coherencia intelectual que van a
votar a favor de esta ley derogatoria, y creo que no puede ser ce otra
manera, porque aqui esta de por medio, el mandato ciudadano, aqui no
es que esto ha venido por iniciativa del Ejecutivo, y que es el Ejecutivo
el que va a destruir el turismo porque se eliminan los casinos, yo no
creo que porque haya el pueblo del Ecuador pronunci6ndose en contra
de los caqinos y los juegos d.e azar, ras salas y juegos d,e azx se vaya aJA

eliminar 
91 

turismo, el turismo se promueve con el mejoramiento de las
vias que en este Gobierno se ro ha emprendido con mucha
responsabihdad, y que eso ni siquiera el mas acerrimo opositor lo ha
negado o 1o ha podido negar, hay un mejoramiento de la vialidad en el
pais y eso promueve el turismo. Tambien se ha dicho que aqui se

pretende negular el fuero interno, atentar con el libre albedrio de'los
ciudadangs, la libre voluntad, yo creo que esto tambien nace de una
costumbrd o de 1o que en el pasado, por poco nos acostumbraron y a lo
mejor nos iban convenciendo de que el Estado era necesario solamente
para garaTtizar los negocios privados. El Estado si, para negociar, para
beneficiar a quienes hacian negocio de los recu.rsos publicos, y habia
que por lq tanto a trav6s de las leyes, que se aprobaban en ese pasado
reciente larantizar el libre mercado, la libre empresa garantizar
inclusive lla privatizacion por poco de casi todos los serr.icios publicos,
todo esta$a abandonado, porque claro el Estado no debia intervenir,
dejemos d-. la salud sea iniciativa de 1o privado, dejemos que Ia
educacion est6 en manos privadas, dejemos que Ia vialidad este en
manos pri,vadas, dejemos que todo est6 en lo privado, y claro cuando
hay un c{bierno y hay un Estado que asume el ro1 garantizador de los
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derechos de la ciudadania, eI rol garantizad.or del buen vivir, del sumak
kawsay, asi decimos que es un Estado que atenta contra los derechos
individuales, pongamonos de acuerdo pues, es necesario un Estado que
garantice los derechos de las personas y por supuesto la iniciativa para
someter a consulta popular la eliminacion de los casinos y de las salas
de juego, sali6 de nuestro proyecto politico, salio de la revolucion
ciudadana y el pueblo de1 Ecuador en una mayoria, en un cincuenta y
dos por ciento, dijo que estaba de acuerdo, y 1o que tenemos que hacer
los distintos sectores politicos aqui, es estar a tono con el mandato
ciudadano, porque ese mandato ciudadano es mandatorio y obligatorio,
nosotros tenemos que cumplirlo y por 1o tanto adecuar las normas
existentes a esa voluntad del pueblo ecuatoriano. Es verdac, creo que
todos estamos convencidos que hay que defender los rlerechos de los
trabajadores, que estdn por supuesto siendo despedirlos por la
terminacion de esta actividad economica, en ese sentido el propio
Codigo del Trabajo establece las disposiciones juridicas para reclamar
las indemnizaciones a los ex dueflos o a quienes tenian la
responsabilidad patronal de estos trabajadores que iaboraban en los
casinos, y en las salas de juego, lo unico que tenemos que estar es

vigilantes de que esas indemnizaciones esten estrictamente apegadas al
derecho laboral y que en caso de que no se cumplan, por supuesto, eu€
cada uno de los trabajadores y cada una d.e las trabaja-doras tiene
derecho a plantear acciones laborales en la Funci6n Judicial, en los
tribunales del trabajo, y por eso ahi cleberiamos estar vigjlantes para
garantizar aquello. P0blicamente el Ministerio de Relaciones Laborales,
ha informado que ya cientos de estos ex-trabajadores y ex-trabajadoras
se han vuelto a reinsertar en el mercado laboral, y hay que continuar
impulsando para que se vayan reinsertando en el mercado laboral,
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porque si tiene determinadas caracteristicas, si tiene una formacion
adecuada para atender a turistas que antes 1o que iban es a dejar el
dinero para que engrosen las fortunas de los dueflos de los casinos, hoy
estas personas que no eran las beneficiarias de estos grand.es negocios
tranquilamente pueden reinsertarse y de hecho creo que 1o est6n
haciendo en la empresa turistica que promueve mayores plazas de
trabajo y de empleo. Aqui 1o unico que tenemos que hacer es estar a
tono y aprobar por supuesto que continue el proceso de este proyecto
de ley derogatoria, y cuando sea segundo debate ahi varnos a ver que
tenemos que votar favorablemente, porque hay un mandato ciudadano
y tenemos que nosotros tambien como sus representantes, tenemos que
obedecer ese mandato ciudadano y por supuesto cuando venga el
segundo debate, tendremos que votar y con nuestros votos determinar
que estas leyes y estas normas se deroguen en nuestro ordenamient-o
juridico. Muchisimas gracias.---------

EL sENoR PRESIDENTE. se cierra el debate, seflor Secretario, el
siguiente punto.---

VI

EL SENOR SECRETARIO. Tomado nota seflor Presidente, se cierra el

debate. "3. Informe para primer debate del proyecto de Ley de

Inmunidad a los Miembros que integran la Veedurias o Comisiones,,.

con su autorizacion, seflor presidente, procedo con la lectura del
informe correspondiente: "Quito, oT de rrlarzo del 2oI2. oficio p-

CPCCS-AN-2012-191 Arquitecto Fernando Cordero Cueva, Presidente
de la Asamblea Nacional. En su despacho. De mi consideraci6n:
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Adjunto el informe para primer debate del proyecto de Ley de
Inmunidad a los Miembros que Integran las Veedurias o Comisiones
Ciudadanas, de conformidad con lo dispuesto en el articulo 5g de la Ley
orgdnica de la Funcion Legislativa, a fin de que se le de el tramite
constitucional y legal correspondiente. con sentimiento de
consideracion y estima. Atentamente, Licenciada Guillermina CnJz,
Presidenta de la Comision Especiaiizad,a Permanente de participacion

Ciudadana y Control Social. Informe para primer debate proyecto de Ley
de Inmunidad a los Miembros que Integran la Veed.urias o Comisiones
ciudadanas. 1. objeto El presente documento tiene como proposito:
Poner en conocimiento del Pleno de la Asamblea Nacional el informe
para primer debate, del proyecto de Ley de Inmunidad a los Miembros
que Integran la veedurias o comisiones ciud.adanas, luego del
pertinente analisis reaJizado por la Comision Especializad.a perm.anent-e

de Participaci6n ciudadana y control social . 2. Antecedentes. 1. con
oficio numero 1525-APB-2011-AH, de fecha 0g de febrero de 2oll, er

asambleista Andr€s Paez Benalcazar, presento el proyecto de Ley de
Inmunidad a los Miembros que Integran la Veedurias o Comisiones
ciudadanas, al Presidente de la Asamblea Nacional, para el trdmite
correspondiente. 2. con memorando sAN-2oLl-2s21, de fecha 26 de
diciembre del 2071, la doctora Libia Rivas O., Prosecretaria General de
la Asamblea Nacional, remitio la Resolucion del consejo de
Administracion Legislativa, adoptada en sesion d,e 22 de diciembre de
2017, mediante el cual califico e1 proyecto de Ley de Inmunidad a los
Miembros que Integran la veedurias o comisiones ciudadanas,
presentado por el asambleista Andres ptrcz Benalcazar, con la
disposicion para que la comision Especializad.a permanente de.
Participacion ciudadana y control social, lo analice y presente el
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correspondiente informe para conocimiento y debate en el Pleno de la
Asamblea Nacional. 3. De conformidad con el articulo 57 de la Ley

org6nica de la Funcion Legislativa, la Comision Especializad,a

Permanente de Participacion Ciudadana y control socia, puso en

conocimiento de las y los Asambleistas Miembros de la Comision el
presente proyecto para su estudio y an6lisis asi como de la ciudadania
en general y ios sectores sociales. 4. La Comision Especializad,a

Permanente de Participacion Ciudadana y Control Social, en sesion

ordinaria numero 65, que se llevo a efecto el 4 de enero d,e 2012,
conocio el contenido del mencionado proyecto de ley. 5. Con oficio 139-

P-CPCCS-AN-2012, de fecha 5 de enero de 2012, se invito al
Asambleista Andres Paez para que sustente el proyecto en menci6n, sin
embargo la Comision no pudo contar con la presencia del citarlo
legislador. 6. Se rernitieron comunicaciones solicitando los pertinentes

criterios y observaciones a las instituciones siguientes: Defensoria del

Pueblo, oficio P-CPCCS-AN-2012-160; consejo d.e participacion

ciudadana y control social, oficio p-cpCCS-AN2o12-155; contraloria
General del Estado, oficio P-CPCCS-AN-2012-161; Corte Constitucional
oficio P-CPCCS-AN-2012-757. 7. con oficio oo301DpE-D-2012, de

fecha 22 de febrero 2or2, ia Defensoria del pueblo responcio qrre no
tiene ninguna observacion para efectuar el contenido del proyecto en

mencion. 8. con oficio 0013-cc-ssc-2012, de 16 de enero d,e 2ol2,la
Corte Constitucional, acuso recibo del oficio enviado por la Comision,

sin que hasta Ia fecha haya presentando o remitido observaciones. 9"

con oficio 280-c.P.c.c.s-2o72, de fecha 20 de enero de 2012, el

Consejo de Participacion Ciudadana y Control Social, acuso recibo del

oficio enviado por la Comision, sin remitir aportes u observaciones. 3.

Analisis de razonarrriento. El 8 de febrero de 2OLt, el a,samtlleista
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Andres PaezBenalcazar, presento el Proyecto de Ley de Inmunidad a los
Miembros que Integran las veedurias o comisiones ciudadanas, al
Presidente de la Asamblea Nacional. El Consejo de Administracion
Legislativa-cAl, traslado el proyecto en mencion a la comision
Especializad'a Permanente de Participacion Ciudadana y Control Social,
instancia legislativa que, luego del andlisis juridico constitucional y
doctrinario, emite el presente informe en los siguientes terminos: 31.
Fueron revisadas varias definiciones sobre los temas de inmunidad,
mismas que se presentan a continuacion: El tratadista Guillermo
Cabanellas, en su Diccionario Enciclopedico de Derecho Usual, define
asi: "Inmunidad. Exencion o liberacion de cargas personales o reales.
Relevo de medidas procesales por expresa concesion legal. La
inmunidad puede ser personal, real o local, segun a lo que se haga
referencia. La primera se refieie al fuero de las personas, como las que
tienen los parlamentarios y los diplom5Lticos; la segunda se relaciona
con los bienes, como la que alcanza a ciertas instituciones beneficas y
religiosas; y la tercera se concreta en ciertos lugares, cual ocurre con
los domicilios de los diplomaticos, los buques de guerra y los templos de
algunos paises". como se puede apreciar de esta definicion se

desprende que no existe otro tipo de inmunidades que no sean las
definidas por el tratadista citado, que coincide plenamente con los
argumentos de 1a Enciclopedia wikipedia, que al respecto dice: "La
inmunidad diplom6Ltica. Se refiere a los beneficios de inmunidad o

inviolabilidad que goza un diplomd.tico sobre su persona y el pais en
donde reside y se desempefla oficialmente, la exencion de impuestos y
de la jurisdiccion civil y criminal respecto con los tribunales locales.
Estos beneficios fueron convenidos historicamente en reconocimiento a
que el diplom5"tico representa una soberania diferente y que el ejercrcro
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legitimo de sus funciones no sera innecesariamente impedido. La

inmunidad diplom5.tica esta regulada por la Convencion de Viena sobre

Relaciones Diplom6.ticas de 196l La de t964 Convencion de Viena
sobre Relaciones Consulares regula igualmente estos derechos al
Consul y a cualquier funcionario consular reconocid.o oficialmente como

tal. Tambien se refiere al derecho que tienen los agentes diplomaticos a

no ser llamados a juicio, toda vez q.ue ningun tribunal de algun pais

determinado puede declararse competente para conocer d.e acciones

intentadas en contra de un agente diplomS"tico extranjero, un soberano

extranjero o un Estado extranjero". La Inmunidad parlamentaria.

"Proteccion especial que se concede a los senadores y diputad.os, que los

exime de responsabilidad por las opiniones que hagan y los votos que

emitan en el respectivo cuerpo colegislador". Es una prerrogativa, es

decir un privilegio del cual goza el cargo". 8.2. por su parte, la comision
de Derechos Humanos de la Organizacion de las Naciones Unidas, el 16

de diciembre de 2005, al aprobar los principios para la proteccion y
promocion de los derechos humanos en contra de la impunidad, hace

referencia a que los Estados deben incluir en su legislaci6n nacional,
normas que protejan a las victimas de violaciones manifiestas de las

normas internacionales de derechos humanos y de violaciones graves

del Derecho Internacional Humanitario a interponer recursos y obtener

reparaciones. Como se puede apreciar esta resolucion del organismo

mundial de defensa de los derechos humanos se refiere de manera
exclusiva a proteccion en favor de las victimas de violacion de los

derechos humanos fundamentales seflalados y a las comisiones que

investiguen sobre estos particulares hechos. El proyecto de ley, materia
de este presente analisis, no se encuentra comprendida en los

enunciados por la Comision antes referida. 3.3. La Constitucion Ce la
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Republica del Ecuador, en su articulo lg2, dispone: .,La Asamblea
Nacional aprobara como leyes las normas generales de interes comun.
Las atribuciones de la Asambrea Nacional que no requieran de la
expedicion de una ley se ejercer6n a traves de acuerdos o resoluciones.
Se requerirS" de ley en los siguientes casos: 1. Regular el ejercicio de los
derechos y garantias constitucionales. 2. Tipificar 1as infraccionJ" ,
establecer las sanciones correspondientes. 3. Crear, modificar o

suprimir tributos, sin menoscabo de las atribuciones que la
Constitucion confiere a los gobiernos autonomos descentraTizad,os. 4"

Atribuir deberes, responsabitidades y competencias a los gobiernos
autonomos descentralizados. s. Modificar la division politico
administrativa del pais, excepto en lo relativo a las parroquias. 6.

Otorgar a los organismos publicos de control y regulacion 1a facultad de

expedir normas de carActer general en las materias propias de su
competencia, sin que puedan alterar o innovar las disposiciones
legales". Como se desprende de la lectura del texto constitucional, el
proyecto de 1"y, que se analiza, tampoco est5. inmerso dentro del

mandato constitucional referido. 9.4. Finalmente, la Comision
Especializada Permanente de Participacion Ciudadana y Control Social,

a efectos de abundar mAs en los fundamentos, se permite citar algunos
argumentos relacionales con las caracteristicas que debe cumplir una
ley para entrar en vigencia, y son las siguientes: Generalidad: La ley
comprende a todos aquellos que ese encuentren en las condiciones
previstas por el1a, sin excepciones de ninguna clase. obligatoriedad:
Tiene car6'.cter imperativo-atributivo, es decir, que por una parte
establece obligaciones o deberes juridicos y por la otra otorga derechos.

Esto significa que siempre que hay una voluntad que manda, que

somete, y otra que obedece. La ley impone sus mandatos, incluso en
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contra de la voluntad de sus destinatarios. Su incumplimiento da lugar

a una sancion, a un castigo impuesto por ella misma. Permanencia. Se

dictan con carS.cter indefinido, permanente, para un numerr.r

indeterminado de casos y de hechos, y solo dejar5. de tener vigencia

mediante su abrogacion, subrogacion y derogacion por leyes

posteriores. Abstracta e impersonal. Las leyes no se emiten para regular

o resolver casos individuales ni para personas o grupos determinados,

su impersonalidad y abstraccion las conduce a la generalidad. Se

reputa conocida. Nadie puede invocar a su desconocimiento o

ignorancia para dejar de cumplirlas. Rige para el futuro. Regula los

hechos que ocurren a partir de su publicacion irretroactiva. En el

presente caso, el proyecto legal que origina este informe, pretende

segurarnente con buena intencion, beneficiar a un grupo importante

pero limitado de 1a poblacion ecuatoriana, 1o que contraviene sin lugar a

dudas las caracteristicas principales que toda normativa legal debe

contener. Adicionalmente, en el proyecto se pretende establecer la

retroactividad de la norma, aspecto que se halla en conflicto con la

norma constitucional y los principios universales del derecho, como ya

hemos anotado anteriormente. En consideracion a las normas

constitucionales y legales mencionadas, asi como los principios para la

proteccion y promocion de los derechos humanos, aprobados por Ia
Comision de Derechos Humanos de la ONU, en concordancia con los

conceptos doctrinarios enunciados; la Comision Especializada

Permanente de Participacion Ciudadana y Control Social, en sesion

ordinaria 07L de 06 de marzo de 2O12, luego de los anAlisis pertinentes,

Resuelve: Recomendar al Pleno de Ia Asamblea Nacional etr archivo del

proyecto de 1ey de Inmunidad a los Miembros que integran las

Veedurias o Comisiones Generales, segpn lo dispuesto en el numeral 2
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del articulo 26 de la Ley orgdnica de la Funcion Legislativa. 4.
Asambleista ponente. Abogado washington cruz plao.a, Miembro de la
Comision Especializada de Participacion Ciudadana y Control Social.
Distrito Metropolitano de euito, 06 de ,ar.arzo de 2012. Suscriben:
Licenciada Guillermina cruz, presidenta. washington cruz plaza,

vicepresidente; y, los asambleistas: Dora Aguirre, Marllely vd"sconez y
Fernando Flores". Hasta ahi el informe, seflor presidente. --------

EL sENoR PRESIDENTE. Asambleista washington cruz va a ser el
ponente de este proyecto.

EL ASAMBLEISTA CRIJZ WASHINGTON. Seflor presidente, compafleras
y compafleros asambleistas: En nombre de la Comision Especializad,a

Permanente de Participacion Ciudadana y Control Social, me permito
poner en su conocimiento en forma por dem5.s sucinta el an6.lisis y
fundamento que se observo por parte de los miembros de la Cr:mision,
para emitir el informe al proyecto de Ley de Inmunidad a los Miembros
que integran las Veedurias o Comisiones Ciudadanas, presentado por el

compaflero asambleista doctor Andres Paez BenaJclzar. El informe para
primer debate, dictado por la Comision Especializada Permanente de

Participacion Ciudadana y Control social, de fecha seis de mxzo del
dos mil doce, hace referencia al proyecto de Ley de Inmunidad a los
Miembros que integran las veedurias o comisiones ciudadanas, el
mismo que se ha tramitado, conforme establece la Constitucion y la Ley

Orgdnica de la Funcion Legislativa, observando todas y cada una de las
formalidades que requieren el tratamiento en estos casos. Por 1o tanto,
desde su inicio hasta el dia de hoy, que se 1o presenta para primer
debate, ya que en este informe se hace un analisis de la inmunidad,
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definido por parte del tratadista Guillermo Cabanellas. Como pueden

observar en la diapositiva, en su Diccionario Enciclopedico de Derecho

Usual, que 1o define asi: "Inmunidad. Exencion o liberacion de cargas

personales o reales. Relevo de medidas procesales por expresa

concesion legal. La inmunidad puede ser personal, real o local, segun a

1o que haga referencia. La primera se refiere a1 fuero de las personas

como la que tienen los parlamentarios y los diplomS.ticos; la segunda se

relaciona con los bienes, como la que alcanza a ciertas instituciones

beneficas y religiosas; y la tercera se concreta en ciertos lugares, cual

ocurre con los domicilios de los diplomAticos, los buques de guerra y los

templos de algunos paises". como se puede apreciar de esta definicion

se desprende que no existe otro tipo de inmunidades que no sean las

definidas por el tratadista citado, esto coincide plenamente con los

argumentos de la Enciclopedia Wikipedia. A m5.s de 1o indicado, la
inmunidad diplomAtica est6r regulada por la Convencion de Viena sobre

Relaciones Diplom6.ticas de 1961. La del aflo 1964, Convencion de

Viena sobre Relaciones Consulares regula igualmente estos derechos al

Consul y a cualquier funcionario consular reconocido oficialmente como

tal. Si bien es cierto, que el titulo noveno de la Ley Org6nica de

Participacion Ciudadana crea las veedurias ciudadanas como

modalidades de control social de la gestion de 1o publico y seguimiento

de las actividades de dignidades electas y dignidades por la ciudadania.

Las organizaciones sociales, a fin de conocer, informarse, monitorear,

opinar, presentar observaciones y pedir la rendicion de cuentas de las y

los servidores de las instituciones publicas, atribuciones que las

realizaran sobre toda actividad de cualquiera de las funciones del

Estado, salvo en aquellas cuya publicidad est6 limitada por mandato

constitucional o legal. En el mismo sentido, los informes que presenten
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Ias veedurias ciudadanas no tienen caracter vinculante con 1as

personas e instituciones publicas, sujetas al proceso de veedurias,
conforme con el articulo ochenta y seis, numeral segundo, ibitJ.em, en
donde se establece que los veedores seran responsables en caso de
injurias establecidas en los informes que emitan; es decir, que la acci6n
de veeduria debe estar encuadrada en la verdad que reflejan los
documentos y archivos revisados por los veedores de manera objetiva,
sin que sea permitido a estos emitir criterios subjetivos respecto a los
actos sujetos al control ciudadano. Efectivamente, las piezas legislativas
que conforman el informe para primer debate del proyecto de Ley de
Inmunidad a los Miembros que integran las Veedurias o Comisiones
Ciudadanas, hablan de todos los pasos legislativos practicados por ia
Comision de Participacion Ciudadana y Control Social. destacando las
opiniones juridicas constitucionales y doctrinales, atinentes al tema
inmunidad, en beneficio de las personas que realicen el control
administrativo del ejercicio de la funcion publica. Esta inmunidarC,
dentro del derecho comparado, aplicable especificamente al tema
electoral, por ejemplo, solo se aplica dentro de1 proceso electoral y
termina cuando este concluye. Asi sucede en eI derecho paraguayo, y
dentro de Ia doctrina de la comision de Derechos Humanos de la
Organizacion de las Naciones Unidas, del dieciseis de diciembre del dos
mil cinco, al aprobar los Principios para la proteccion y promocion de
los Derechos Humzlnos. En contra de la impunidad, hace referencia a
que los Estados Partes deben incluir en su legislacion nacio1al, normas
que protejan a las victimas de violaciones manifiestas de las normas
internacionales de los derechos humanos, y de violaciones del Derecho
Internacional Humanitario e interponer recursos y obtener
reparaciones. En el caso del proyecto de Ley de Inmunidad a los
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Miembros que integran las veedurias o comisiones, la Comision

considera que no estamos frente a material de derechos humanos sino

de control social de las actividades publicas, que pueden ejercer los

ciudadanos de nuestro pais, previa calificacion de meritos morales y de

conocimientos cientificos al tema a exarninarse. Razon por la cual la
inmunidad constante en el proyecto de ley presentado por el colega

asambleista doctor Andres Pdez BenaJcazar, no se ajustaria a la
normativa de control social ni a la Constitucion de la Republica del

Ecuador, la que, por disposicion expresa, no permite establecer ninguna
clase de inmunidad en beneficio de los ciudadanos veedores del servicio
publico nacional. Por tales motivos, la Comision Especializad.a

Perrrranente de Control Social, con cinco votos a favor, resolvio

recornendar al Pleno de la Asamblea Nacional el archivo del proyecto de

ley aludido, por las razones anteriormente expresadas, salvo las

opiniones fundamentadas de todos ustedes y en especial las que

fundamente el distinguido colega doctor Andres Paez Benalcazar.

Gracias, Presidente, gracias, compafleros y compafleras. ------

ASUME LA DIRECCION DE LA SESION EL ASAMBLEISTA FAUSTO

COBO, SEGUNDO VOCAL DEL CONSRIO DE ADMINISTRACION

LEGISLATIVA. -----

EL SENOR PRESIDENTE. Sefr.or asambleista Andre s ptrcz.

EL ASAMBLEISTA PAEZ ANDRES. Gracias, seflor Presidente.

Realmente es deseable que esta Asamblea no se contradiga y que actue

con una politica de doble rasero, para los proyectos que son de

inmunidad que nos conviene y que nos interesa poiiticarnente,
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entonces, ptr& eso si hay los votos; para las inmunidades que puedan
alcartzar a otro tipo de actos, como por ejemplo los contratos de la
familia correa, para ahi si no hay los votos, y eue esta actitud sinuosa
venga desde comisiones que deberian, por 1o menos, darse el trabajo de
revisar cu6.1es son los antecedentes sobre esta materia, en esta misma
legislatura. Ahi tenemos, seflor Presidente, rrn informe de una Comision
de la Verdad, que establece en decenas de paginas una serie de
conclusiones, y hasta incluso establece que el Estado ecuatoriano debe
indemnizar a quienes, tiempo atras, a titulo de ideales, asaltaron
bancos, mataron gente, cometieron todo tipo de delitos y que ahora han
sido elevados a la condicion de heroes populares, e incluso se les ha
encargado una cartera de Estado. Entonces, resulta que para este
inforrne, para los que hicieron este informe, hay que darles inmunidad,
proteccion y todo tipo de salvaguardas, 4para que? para que se enjuicie
a los miembros de la fuerza publica de ese entonces, ptro cuestionar
todo 1o que paso en ese entonces y de pasito perseguir a los que el
Gobierno estima hoy son sus enemigos, aunque esten algunos de ellos
difuntos. Tal parece que en la comisi6n no se han dado el trabajo de
revisar estos antecedentes, y aqui esta el Registro oficial ciento
veintiocho del once de febrero d.el dos mil diez, en donde se establece y
se dicta por parte de esta Asamblea una Ley de Proteccion e Inmunidad
a la comision de la verdad, claro, ya van a decir, es que no, pues, 1o

que investigabamos con la comision de la verdad eso si era
trascendente para el pais. Claro, era trascendente porque eran las cosas
que nos interesaba como Gobierno, gue se investiguen para ahi meterle
a fulano, sultano o mengaflo, y luego con eso o sojuzgarlos o negociar
con ese informe, porque segun se sabe este informe de la Comision de la
Verdad hasta antes de la consulta popular fue utilizado para alguna
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transaccion de orden politico, y eso 1o sabemos bien porque en politica
no hay secretos y todo 1o saben. Ahora resulta, seflor presidente, que

sin ningun fundamento valido, los argumentos de esta ley dictaoa por la
Asamblea, con los votos del oficialismo, ahora son desestimados por
una Comision Parlamentaria, que se olvida de lo que dice esta ley en

algunos considerandos. Por ejemplo: "Que el Estado tiene la obligacion

de ofrecer a los miembros de la Comision las garantias correspondientes

que impidan persecuciones politicas o de cualquier tipo, derivadas de la
alta mision encomendada". Me pregunto, seflor presidente, si es que

hay legisladores que no cotaozcaurl que los veedores del proceso, con el

cual se investigan los contratos de la familia Correa, lease los contratos
del ingeniero Fabricio Correa con el Estado, estan o no enjuiciados y
son objetos de una sistem6.tica persecucion a traves de la Fiscalia

General del Estado. Todos sabemos eso, iverdad? pero resulta que al
parecer hay quienes no les interesa que esas personas, por ejemplo, se

puedan favorecer de algun tipo de proteccion, simplemente para que no

sean perseguidas, porque no es que esa Comision ha dicho nada, es la
contraloria la que drjo eue, al parecer en esos contratos, habrian
ciertas irregularidades que merecen ser investigadas. Entonces, la
veeduria 1o que hace es recoger esa informacion y comienza a indagar
sobre el tema, pero, claro, eso no interesa, porque eso tal vez es

incompatible con los fines, incluso electorales que ya se van cociendo en

el aflo que est5" en curso. Y otras veedurias como, por ejemplo, las que

de manera independiente del poder central se han hecho para investigar

los "concursos", que se han llevado adelante ptrd, por ejemplo, la
designacion de la corte Nacional de Justicia, plagada de

irregularidades, donde tres jueces nacionales aparecen, una doctora

Yumbai con seis puntos obsequiados; una doctora Veintimilla con.
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cuatro puntos obsequiados; y er juez Merino, Ie han regalado diez
puntos, cuando se gradua en matzo del aflo dos mil uno, y todavia no
cumple siquiera un aflo posterior a sus primeros diez aflos de
graduacion y le han regalado diez puntos, para que pueda llegar a la
Corte Nacional y dictar la sentencia contra el Diario El Universo. A ellos
no, no. A esas veedurias no hay que darles inmunidad, a esas veeclurias

hay que someterlas aI imperio de esa ley, sinuosa y de doble rasero, que
hoy es buena si nos conviene y maflana es mala si no nos conviene, que
hoy hay que aplicarlas y coincide con los fines del oficialismo y maflana
hay que archivarla si no coincide con los fines del oficialismo. SHasta
cuando, seflor Presidente?, 4hasta cuando esta alcahueteria? Como es

posible que una Comision Parlamentaria diga esto, textualmente.: "En el
presente caso, el proyecto legal que origina este informe, pretende
seguralnente con buena intencion, -vea, otra vez volvemos a jvzgar Ia.

conducta de los individuos, igualito que en la Ley contra los
Monopolios, no, ahi se juzgaban tambien las intenciones- beneficiar
un grupo importante pero limitado de la poblacion ecuatoriana...,..
esta comision de la verdad, no sera lo mismo? proteger a un grupo
siete personas, eue ha dicho lo que les ha dado la gana, incluso de que

a los antiguos asaltantes de bancos hay que pagarles indemnizaciones,
con nuestra plata, no con la plata de los miembros de esa Comision,
pues, con Ia plata de todos los ecuatorianos, ahi si paguen millones de

dolares a los antiguos asaltantes de bancos, y ahora resulta que
quienes quieren revisar todos estos procesos, no, a ellos no hay que
darles inmunidad, aNo sera, pues, un grupo de siete personas del que
integro la comision de la verdad?, 6no sera un pequeflo grupo? Ah,
pero a ellos si les dictaron una ley, a estos otros grupos de personas
ellos no merecen la ley, porque nos van a investigar los concursos

'a
aY

de

[o,
que
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hacemos para designar las autoridades ligadas al oficialismg para
concretar y configurar todo este Estado autoritario y polici.aco que vive
el Ecuador. Esas son las cosas que hago notar, seflor presidente, y
sobre todo que en las comisiones no se den el trabajo de revisar los
antecedentes de 1o que ha hecho este mismo Parlamento. Lo lamentable
es que al final, en las conclusiones, se dice que se archive el proyecto,
pero no se dice por que. Se dice que la inmunidad en este caso no cabe,
pero en esta Ley de la comision de la Verdad si cabe. eue la
convencion de la oEA no cabe, en esta si cabe. acomo es eso? cabe en
lo uno y no cabe en lo otro, porque no nos conviene ese doble ra.sero

con el que se quiere tramitar las cosas aqui en la Asamblea. claro, y 10

comprendo, 1o justifico, pero comprenda que los proyectos de los
asambleistas de oposicion hay que llevarlos si es que es posibie al
ultimo despefladero para impedir que sean tratados siquiera por la
Asarnblea Nacional. Si, aqui se han planteado hoy dia cosas bastantes
razonables y han sido archivadas tambien. Esto no puede ser.

Felizmente es informe para primer debate, ojal6 haya una revision... ----

ASUME LA DIRECCION DE

CARLOS CASSINELLI CALI,

LA SESION EL ASAMBLEISTA JUAN

PRIMER VICEPRESIDENTE DE LA
ASAMBLEA NACIONAL.

EL SENOR PRESIDENTE. Un minuto, Asambleista.

EL AS.AMBLEISTA PAE,Z ANDRES. ...aguda y profunda sobre esros

temas. Y, posteriormente, hablare sobre una investigacion que estoy
llevando adelante en la contraloria, y que al parecer se ha cruzado con
las motivaciones para dictar este informe, que por, si acaso, a mi no me
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be,eficia en 1o mas minimo, pero si le beneficia aI pais, para que se
curnplan lo qu.e se dijo aqui., en los antececjentes de este rnforme de 1a

cor.nisiein cle Ia \/erdad, que no ltdrro. perset)u.ciones corrlra quicnes
qllj.L?ren desenntascarar Y clesentranar esos actos rrocivos ccntra la. fe
pubhca, y esos acto$ que, en definitiva, contravienen ia triurspai:enr:i.a y
ios funrlarnentos eticos, tan proclarnados por este Gobierno y F,or sus
voceros. Por Io tanto, seiior presj.dente, me opongo expresalrrente a qrre
este proyecto de .[ey se arc]rir1e, no porque sea mio, sinc porque este
pro5,ecto d.e ley tiene que col) 7a, 6tica p0blica que clebe $er

Nacional y no caer en semejantessalvagrra;dada por la Asarnb

contraciicciones de que hoy dia di.ctamos u,na ley para pr.tegrl1 a rc,s

asaitantes de bancos y mafr no dictamos una ley cuando se tr:ata de
proteger a quienes estan si perseguidos con sentlos juicios y
procesos de investigacion en,l[ Fiscalia .y en juzgados; scla.mentr: por
husrnear en'cientos contratos que interesan a la. farnilia. presid"errcial.
Gracia-s, seflor Presidente. -----l--

REASUI\{E

FERNANDO

NACIONAL.

LA DIRECCION

CORDERO CU] A, PRESIDENTE

---!--

EI,, SEI(IOR PRESIDENTE. bleista Paco Moncayo.

tema, porque hace a la E

movimiento politico y este

Constitucion de ia Republica,

DE LA SESION EL ASAMBLEISTA

DE LA ASAMBLEA

ACO. Serlor Presidente, compafreras y
nauy. importante el debate sobre este

ncia de1 pais, que nos rLtfrecil este

Gohierno. Cuandr-r hahlamos de la
robada en IVlontecristi, tenenros err etrJa

EL ASAMTLEISTA MONCAYO

cornpaneros asambleistas: Es
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algunos pilares que la diferencian en parte de otras constituciones. En
este grafico, el primer pilar, la participacion ciudadana, una forma
distinta de democracia, una democracia en la cual, a la representacion
se suma la participacion directa del pueblo para poder proteger mejor
los derechos de todos los ecuatorianos y ecuatorianas; y, por supuesto,
eI otro pilar es la garantia, esta es una Constitucion garantista de los

derechos humanos. Como varnos a ver en este proyecto, al plantear que

se archive este proyecto, se estAn violentando derechos humanos,
recogidos en la Constitucron. El otro pilar, por supuesto, gue estd. en el
articulo primero, es la organizacion republicana del Estado, una
Republica con division de funciones, en la que la misma Constituci6n
pisoteada impediria que el Gobierno 1e meta la mano a la justicia, le

meta la mano a la Funci6n Electoral, le meta la mano a la Funcion de

control y Participacion ciudadana, le meta la mano a la corte
Constitucional. Aqui no vivimos en sentido estricto, legal, juridico una
Republica. Tambi6n hablamos del Estado plurinacional, multicultural, y
vean 1o que pasa cuando ese Estado quiere salir, marchar y venir a
hacer sus presentaciones, sus demostraciones frente a ia politica
minera del Estado; y, por supuesto se habla de administracion
descentralizada cuando apenas todos los gobiernos locales que suman
casi dos mil, apenas tienen el nueve por ciento del presupuesto para
poder solucionar todos su problemas, con 1o cual encontramos
prefectos, alcaldes y juntas parroquiales que por no perder los recursos
del Estado las obras del Gobierno Central tienen que inclinar la cabeza
para que no pierdan sus poblaciones esos aportes. Pero, se contradice
la Comision y contradicen principios fundamentales que han siclo tan
defendidos por este Gobierno, al menos en la teoria; hablamos de

construir un poder ciudadano, poder ciudadano que no puede estar
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subordinado al poder del Estado, poder ciudadano no es tener
encuadrados a grupos sociales o politicos para que sirvan como
herramientas o instrumentos del Gobierno de turno, el poder ciudadano
se entiende que est5. por encima del partido politico o movimiento
politico y que no puede ser instrumentalizado, utilizado por el. En la
Constitucion del Estado se dice que la soberania radica en el pueblo y
en todas las propagandas de todos los dias este Gobierno dice que nos
ha devuelto la soberania, pero acomo se expresa la soberania popular?
A traves del poder popular, a trav6s de la participacion ciudadana; el

articulo doscientos cuatro de la Constitucion dice que el pueblo es el
mandante y primer fiscalizador del poder publico, nosotros somos
fiscalizadores, los asambleistas no somos los primeros, es el pueblo el
primer fiscalizador y si nosotros tenemos inmunidad para poder
fiscalizar sin temor, por que a los veedores en funcion de fiscalizacion se

les quiere negar este metodo, esta forma de proteccion para que no sean
perseguidos desde el poder. En el articulo doscientos siete, d"ice "que el
consejo de Participacion ciudadana impulsara, establecera
mecanismos de control social en los asuntos de interes publico,,, lo que

hacen las veedurias es cumplir la norma constitucional, ser
fiscalizadoras y ser organos de control, mas confiables inclusive que

contralorias o superintendencias politizad,as y depend.ientes de1 poder.

Igual en la Ley de Participacion Ciudadana hemos dejado seflalado en

esta misma Asamblea, que les corresponde a los ciudadanos el control
social de todos los niveles de gobierno, las funciones e instituciones del

Estado acomo 1o van a hacer? A traves de estos mecanismos que est6n
en la 1.y, uno de ellos importantisimo, las veedurias. El articulo
cuarenta y seis de la ley, dice "que los procesos de veedurias se

realizar1n a la actuaci6n de los 6rganos, autoridad.es de todas las
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muy grave es cuando se dice que benefician a un grupo importante pero

limitado de la poblacion ecuatoriana, es que el beneficio no es a los

veedores, el beneficio es al pueblo entero que a trav6s de estas

veedurias est6" fiscalizando y controlando a todas las funciones del

Estado, a todos los niveles de gobierno; entonces, no esta limitado el

ntimero de personas, sino a los principios, a los bienes publicos que

estA defendiendo cada una de esas veedurias. Por estas raz.orres, seflor

Presidente, me permito solicitar a usted, y a todos los miembros de esta

Asamblea, eue no se archive este proyecto, es un proyecto que debe ser

debatido, que hace a los fundamentos del nuevo Estado, de 1a nueva

constitucionalidad

EL SENOR PRESIDENTE. Termino su tiempo

EL ASAMBLEISTA MONCAYO PACO. ...que vamos despedazando de

esta manera al no observarlos como creo haber dejado perfectamente

explicado en mi intervencion. Muchas gracias, seflor Presidente.---------

EL SENOR PRESIDENTE. Suspendo Ia sesion hasta las quince horas,

seflor Secretario. ---------

EL SENOR SECRETARIO. Tomado nota, seflor Presidente. Se suspende

Ia sesi6n, se reinstalara a las quince horas.-

EL SENOR PRESIDENTE SUSPENDE LA SESION CUANDO SON LAS

TRECE HORAS NUEVE MINUTOS

EL SENOR PRESIDENTE. Constate el quorum
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tenemos quorum.-

BI, SBNOR PRESIDENTE REINSTALA LA SESION CUANDO SON LAS

QUINCE HORAS VEINTE MINUTOS

Bf, SBNOR PRESIDENTE. Asambleista Clever Garcia.-

EL ASAMBLEISTA CERCIA CLEVER. Gracias, seflor Presidente.

compafleras, compafleros: Las veedurias ciudadanas estan
garanttzadas en la Constitucion, Constitucion que fue aprobada para
los asambleistas constituyentes y se creo el euinto poder de

Participacion ciudadana y Control Social; por eso, este proyecto rJe ley
que envio el doctor Paez, tiene el fundamento constitucional y tiene el

fundamento legal y la Ley de Participacion Ciudadana recoge cu6les son
las condiciones y los requisitos para que sean veedores ciudadanos y
esta Asamblea ya se pronuncio para darles inmunidad a las personas
que iban a perseguir y como no puede ser posible que se trate este

proyecto de ley a los veedores que no ganan ni un sueldo, son

ciudadanos comunes y corrientes, son el pueblo en general que hace

veeduria en cualquiera de las situaciones, sean estas en tras'elecciones

de Procuraduria, contraloria, consejo Nacional Electoral y otras
instituciones del pais. Bien 1o dijo el asambleista paez que hay que

tener coherencia, si este Pleno ya se pronuncio o la Comision de la
verdad para que se le de inmunidad, entonces este proyecto tambien
tiene que regresar al segundo debate, de tal m€Lnera que podamos

discutir este proyecto. Otro de los aspectos importantes tambien que se

debe fundamentar en la comision, de tal manera que, con principios
constitucionales y con principios legales se pretende el archivo de este
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proyecto de ley. La persecucion de este Gobierno no debe estar atrAs de
los veedores de quienes son personas honestas, personas que dan su
vida, su tiempo, sus familias, sus recursos a la investigacion de 1os

procesos de veedurias. por eso, seflor presidente, compa-fleras,
compafleros, es importante que este proyecto de ley se devuelva para
que se debata en segunda instancia y se haga un anAlisis mas
profundo. Muchas gracias, compafleras, compa-fleros.__

EL SENOR PRESIDENTE. ASAMbICiStA GUillCrMiNA C1UZ

LA ASAMBLEISTA cRtJZ GUILLERMINA. Gracias, seflor presidente.

Muy buenas tardes a los seflores y sefloritas, sefloras asambleistas:
Realmente en la Mesa de Participacion Ciudadana y Control Social, al
recibir el proyecto de ley, en mi calidad de Presidenta de la Mesa habia
hecho una invitacion cordial, por escrito al Asambleista ponente de este
proyecto, que es el asambleista Andr6s Paez. La Comision no recibio, ni
la respuesta por escrito tampoco la presencia del seflor Asambleista,
donde debia haber defendido y debatido el por que del criterio tLe

presentar una reforma a'la Ley del Control del Proceso de participacion

Ciudadana. Mi compaflero Washington Cruz que es el Vicepresidente de
la Mesa y que de una manera democr6"tica nosotros hemos acordado
que en las distintas leyes habr6 democracia para que varios
asambleistas hagan la presentacion de las distintas leyes aprobadas en
la comision. creo que el compaflero hizo referencia a todo y cada una
de 1o que significa la constitucion del Estado; los parlamentos
mundiales como actuan frente a las inmunidades y c6mo actuan Ias
distintas instancias de varios estados que hemos investigado en donde
no se da inmunidad a las veedurias ciudadanas. El seflor asarnbleista
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Paez se rel'eria a la inmunidad dada a una de las comisiones, pero 4que
pasa? Cuando se trato de problemas y de delitos de lesa humanidacl, a
atentados flagrantes contra los derechos humanos de persona.s y
cuando se investigan todos esos casos, logico que tiene peligro, logico
que quieren callarles si es que encuentran a los complices y
encubridores de todos esos procesos, entonces ahi si la Asamblea

Nacional se pronuncio dando inrnunidad a ese tipo d.e veedurias; para

hacer v'eedurias a diversas instancias del Estado, si trablamos <Iel

Estado no es solarnente el Gobierno Nacional, si hablamos del Estarlo

son 1os distintos niveles de gobierno y yo ya me pongo a pensar si

decimos que hay que dar veedurias y aprobar, es dar inmunicl.ad

cuando pueden en una junta parroquial haber diez, veinte veedui:ias

para no dejarle trabajar a Lln Presidente una Presidenta de .Iurrta

Parroquial, a un Alcalde, sin por eso dejar de menos el derecho que

imprime la constitucion del Estado, 1o que es la participacion

ciudadana. De.hecho, el Consejo de Participacion Ciud,adana califica a
l<.rs gpupos veedores y al ser calificados tienen iodas las thcultades y de

acuerdo a la Ley de Transparencia para que se les entregue como a

cualqr:ier ciudadano, no solamente a quienes est5.n. caLificados para

sotricitar los docu.mentos que iueren necesarios y demosti'ar la
incorrecci6n en lrcs actos en los procesos contra.ctr:atres, en el manejo

economico de fondos del Estado para que sean condenados; ademds

existen, en casos de contradaciones que manifestaba el asambleista

Arrdres Paez. para eso est6n las entidad.es de control, la Corltralorra

General del Estado, p*rr" 
"Jo est6n las fiscalias. Por io tanto, i.JV

organisrnos pertinent"" qr. l.ro" determinan cuAndr-l cometemos un
error, cuando tienen que juzgfarnos y cu6.trdo tienen que conclenarnos,

pero uo cf:iefiIos que sea necebario dar. si es que acaso ponemos que se
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de inmunidad a todas las veedurias, porque el asannbleista paez

proponia hasta al seflor auxiliar que pasaba el papel hay que darle
inmunidad y ademAs proponia que esta. ley sea retroactiva, comet-iendo

un error y creo que el Asambleista tiene el titulo de doctor en Derecho,

como nos va a pedir retroactividad de la iey. La Comision bajo ningun
concepto puede avalizar esta forma de redaccion de u.na propuesta de

reforma a. la ley cuando no se est5.n dando los terminos
correspondientes a 1o que determina la Constitucion del Estado;

algunos decian aPor que no se da a pequeflos grupos? creo que

tambien si revisamos el articulo ciento treinta y dos de la Constitucion,

las leyes son generales, ro pueden ser dirigidas las leyes a

determinados grupos sociales, aqui venimos a legislar para el pueblo

ecuatoriano, tanto a residentes en este pais como a los residentes en el

exterior, venimos a legislar para todos los ecuatorianos y el articulo
ciento treinta y dos de Ia Constitucion determina con claridad que no

podemos legislar para ciertos grarpos ciudadanos sino las leyes tienes

que ser generales. Por 1o tanto, seflor Presidente de la Asamblea

Nacional, distinguidos asambleistas, todo el an6lisis hecho hemos

pedido el criterio a varias instituciones para tambien tomar la
resolucion, hemos pedido criterio al mismo Consejo de Participacion

Ciudadana que no envio, a pesar que decia que tiene procesos y que

tiene, dentro de la Ley del consejo de Participacion ciudadana que

hacer otras, tambien otras reformas, no nos envio reformas a este

proceso de participacion de las veedurias. Por 1o tanto, sefror

Presidente, esta convencida Ia Comisi6n y fue una propuesta dei

compaflero asambleista Flores para que se archive esta ley, en vista que

no habia una propuesta realmente que daba solucion a los problemas

sociales de nuestro pais. Gracias, seflor Presidente.----------:------------.--
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Bt, sBNoR PRESIDENTE. Asambleista Luis Morales. Asambleista cesar
Montufar.

EL ASAMBLEISTA MONTUFAR CESAR. MUChAS grACiAS, SCflOr
Presidente. Creo que, siguiendo el espiritu de la Constitucion garantista
de Montecristi hay dos principios que me parece que son fundamentales
y es nuestro deber destacar y desarrollar y es nuestro deber el destacar
y desarrollar. En primer lugar, el hecho que los mecanismos de
democracia representativa en las sociedades modernas, en las
democracias que se consolidan o buscan consolidarse en el mundo
contemporaneo, requiere ser complementadas con formas cle

participacion directa de ra ciudadania; que la accion de los
representantes de quienes hemos sido elegidos en las ur.nas para
desempeflar distintas dignidades, resulta siendo insuficiente o es
insuficiente para que las demandas, los puntos de vista de nuestros
representados puedan ser plenamente satisfechos. por eso
precisamente en la constitucion se establece y se abre un rnarco
interesante de accion, para que la sociedad directamente pueda
organizatse en veedurias, en observatorios, para desarrollar distintos
tipos y distintas formas de ejercicio de Ia democracia directa, entre esos
las veedurias, los observatorios y hay otras mas que tambien consagra
la constitucion de Montecristi; y, eo segundo lugar, hay un principio
fundamental que esta presente en la constitucion y que tambien estd.
consagrada en los estandares internacionales de respeto a la libertad de
expresion y que tiene que ver con la necesidad de proteger cierto tipo de
discursos, hay cierto tipos de discursos que tienen y merecen de
acuerdo a los estandares internacionales de respeto a la libertad de
expresion, una proteccion especial; y, la jurisprudencia interamericana.
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seflala dos tipos de discursos que estan o que caen dentro de esta
categoria. En primer lugar, los discursos, las expresiones que

denuncien violaciones de 1os derechos humanos, que d.enuncien actos
execrables de violacion a los derechos humanos de las personasi y, en
segundo lugar, las denuncias que tengan que ver con corrupcion,
porque se entiende que, cuando un ciudadano se atreve a hacer una
denuncia en el que, por ejemplo, acusa a una autoridad de haber
cometido la violacion de un derecho humano o acusa a una autoridad
de haber dispuesto incorrectamente de fondos publicos, de haber
incurrido en un acto de corrupcion, necesita una proteccion especial,

necesita que sus declaraciones, sus dichos, sus manifestaciones de

alguna manera sean resguardados para que no vaya a enfrentar el

contraataque inmediato de esa autoridad que puede anteponer el

derecho a la honra, que puede anteponer el derecho al buen nombre
para precisamente ocultar esa violacion a los derechos humanos u
ocultar esa violacion o ese acto de corrupci6n. Es por eso entonces q!.re

esta misma Asamblea en un acto legitimo o en acto que ademas merecio

el apoyo de arnplisimos sectores de esta Asamblea, esta propuesta vino
del oficialismo pero fue respaldada por sectores d.e la oposicion, entre
los cuales estuve yo, aprobalnos una ley en que justamente se consagro

la inmunidad de los'miembros de la Comision de la verdad, de quienes

declararon en la Comision de la verdad, de quienes tuvieron alguna
participacion en Ia comision de Ia verdad ipor que? ponque

evidentemente si es que queriamos que esa Comision pueda cumplir
plenamente con su objetivo, si queriamos que esa Comision pueda darle

a la sociedad ecuatoriana un documento que le permita esclarecer

hechos que debian y que deben esclarecerse, debiamos como Asamblea

ofrecer garantias de que esas personas que se atrevieron a dar su
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version, que se atrevieron a pronunciar su verdad vayan a ser
protegidas y no vayan a ser inmediatamente enjr.liciadas por quienes se

sientan o pudieran sentirse afectad.os por esa verdad. Ese es el misuro
razonamiento que me parece a mi esta detras de este proyecto de ley
acertadamente propuesto por el asambleista And"res paez, para que
qrrienes son parte de las veedurias ciudadanas, para que quienes son
en este momento ciudadanos que estan prestando su concurso para
precisamente mejorar la calidad de la democracia ecuatoriana, para
denunciar si es el caso, hechos de corrupcion y si es el caso violacion de
derechos humanos, puedan ser efectivamente protegidos y no est6n,
podriamos decir desamparados al contraataque que pudieran sufrir por
parte de autoridades que sintieron o que puedan sentirse afectados por
las declaraciones o los dichos de estas veedurias de estos ciudadanos.
Por eso, precisamente es indispensable que este proyecto de ley, este
dia no sea archivado, creo que seria una seflal muy negativa el que esta
Asamblea el dia de hoy resuelva decirles a los ciudadanos que quieren
prestar su concurso en veedurias, en observatorios, eue no importa 1o

que est6rr haciendo y que esta Asamblea sencillamente los deja a su
suerte, para que entonces su trabajo de esa manera sea limitado, si
queremos realmente que en el Ecuador exista una democracia
participativa, si queremos invitar a la participacion de los ciudadanos
para que conformen veedurias, observatorios y observen la gestion de
sus autoridades, esta Asamblea el dia de hoy tiene que proseguir con la
discusion y el debate de este proyecto de ley y finalmente aprobarlo. En
este momento, yo quisiera decirle eso a la asambleista Guillermina
cruz, hay varias veedurias que ya est6rn afrontando ese problema; hay
un caso en especial el cual yo tengo algun conocimiento que es la
veeduria que fue propuesta por el mismo Presidente de la Republica al
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Consejo de Participacion para que analice los contratos que fueron
otorgados a Fabricio Correa, hermano del Presidente de la Republica,
esa veeduriaya ha sacado un informe, aqui no estamos diciendo que lo
que dice ese informe es verdadero o falso, 1o que estamos diciendo es
que el fruto de ese trabajo tiene que ser protegido , para que sean las
autoridades competentes las que determinen si es que hubo faltas
administrativas, civiles y/o penales que deban ser sancionadas, pero
ese trabajo no puede ser el que permita que en el Ecuador se persiga a
quienes han desarrollado patrioticamente una funcion de contribucion
y colaboracion para la profundizacion de la democracia, por eso

estimada asambleista Guillermina Cruz es necesario que este proyecto
cubra tambi6n este trabajo de las veedurias que est5.n en curso, de las
veedurias que han realizado su trabajo, y es por eso que ademd.s es

importante que hacia futuro tambien se pueda'proteger lo que los
ciudadanos libre y patrioticamente quieren hacer en funcion de

contribuir y colaborar para que la democracia ecuatoriana puedp
funcionar de mejor manera y pueda profundizarse. Aqui estamos ante
un dilema, o le apostamos a que en el Ecuador no unicamente existe un
modelo de democracia representativa y en algunos casos plebiscitaria o

apostamos porque a esos mecanismos democrd.ticos se sumen
vigorosamente mecanismos ciudadanos de democracia directa que

esten plenamente protegidos en la ley, para que los ciudadanos puedan
libremente revisar su trabajo de observacion y libremente su trabajo de

sacar concluSiones que puedan molestar quiz6,.a ciertas autoridades,
ese es el diletrna en el que estamos el dia de hoy, yo no espero otra cosa,

especialmente los asambleistas de PAIS, muchos de ellos que estuvieron
en Montecrisiti, muchos de ellos que conocemos se han pronunciaclo
porque en el Ecuador exista una democracia participativa de que no

pdgina 07 d.e gg



RMPMF&ICA DMfl,, EC.E}AT}OR

fu*rdeeu{**,r*-{

permitamos que

seflor Presidente.
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este proyecto sea archivado el dia de hoy. Gracias,

EL SENOR PRESIDENTE. Asambleista Dora Aguirre.

LA ASAMBLEISTA AGUIRRE DORA. SCflOr PrCSidCNtC, SCflOTAS Y
seflores asambleistas: Efectivamente, en la Comision de participacion

Ciudadana y Control Social se analizo el proyecto de ley de inmunidad a
los miembros que integran las veedurias o comisiones ciudadanas, se

hizo un debate concienzudo, se busco informacion relativa a procesos
que se hayan tealizado en otros congresos, en otras asam.bleas, en otros
parlamentos en distintos paises, sobre todo de Latinoamerica y se

encontro que no habian precedentes en este sentido partiendo de que la
solicitud del proyecto de ley de inmunidad se pide para veedurias
ciudadanas que precisamente en el articulo cien, sobre participacion en
los diferentes niveles de gobierno en el parrafo final se habla que
habr5-n distintas formas de participacion, se organizaran audiencias
publicas, veedurias, asambleas, cabildos populares, consejos
consultivos, observatorios y las demd"s instancias que promueva la
ciudadania, es decir, la Constitucion gar:antiza un accionar permanente
de participacion activa, dinarnica, directa de la poblacion ecuatoriana
en las distintas instancias, en los distintos niveles de gobierno y esto
creo que es una garantia que est5. ya puesta en practica, es un ejercicio
de este derecho a la participacion que se viene desarrollando en todo el
territorio ecuatoriano, podemos tener ahora unas cuantas veedurias
ciudadanas, pero pueden haber cientos como incluso pueden haber
miles de veedurias ciudadanas en todos los niveles de gobierno, en
todas las instancias que asi decida la poblacion, por 1o tanto, nosotros

Pdgina 88 de 98



REPUB}"ICA DTUL ECITAEGR

-M*we6{se *r{*****l
Acta l5g

consideramos primero, que hay que regular y reglamentar con absoh.lta
transparencia y con mucha responsabilidad el procedimiento como se
tienen que desarrollar estos procesos. Consideramos que en el momento
que se hagan veedurias ciudadanas las personas que participen en
estos procesos deben ser personas idoneas, personas absolutamente
calificadas que para emitir un informe tengan la capacidad de sustentar
y argumentar con absoluta precision cualquier definicion, cualquier
resultado que puedan plasmar en un informe definitivo. Si nosotros
hacemos este proceso con absoluta transparencia y si es que hay esa
garantia de que se argumenta, de que se fundamenta cualquier informe,
no consideramos en absoluto que sea necesario que las personas
tengan esta necesidad de tener una inmunidad considerando que la
inmunidad es un privilegio y partiendo sobre todo de que no es para la
persona sino para el cargo, y en ese sentido efectivamente
parlamentarios de todos los parlamentos, asambleas del mundo
tenemos inmunidad, pero tengan en cuenta y recuerden que somos
parlamentarios de eleccion popular y esa es precisamente la diferencia
que permite tener este privilegio de inmunidad para poder ejercer
nuestro cargo bajo la responsabilidad que tenemos. En este sentido,
tenemos que decirles que el proyecto presentado por el asambleista
Andnes Paez, proyecto de Ley de Inmunidad a los Miembros que
integran las Veedurias o Comisiones Ciudadanas, inclusive tenia
una falencia en el sentido de que pretendia establecer la retroactividad
de la norma, aspecto que se harla en conflicto con la norma
constitucional y los principios universales del d,erecho como ya se

menciono en las anteriores intervenciones, en este sentido y
considerando fundamentalmente que el disponer de inmunidad es un
privilegio y que en el caso si nosotros queremos compar€rr con la
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inmunidad de la cual disponemos varios parlamentarios en el mundo,
la hemos ganado este privilegio en las urnas y esta es una gran
diferencia y tambien considerando, no podemos dar esa inmunidad de
manera absoluta a cualquier veeduria ciudadana que se conforme en
cualquier instancia que como ya dije anteriormente podemos hasta
estar hablando de cinco, diez como podemos estar hablando de mil, dos
mil o tres mil veedurias en todo el territorio ecuatoriano. por esta razorL
y por todos los argumentos legales que ya se hizo en la exposicion desde
la Comision de Participacion Ciudadana y Control Social, planteamos el
archivo de este proyecto por no ser procedente ni legalmente ni creemos
que es pertinente el poder conceder una inmunidad, como ya bien dije,
es un privilegio que no se gana gratuitamente. Gracias, seflor
Presidente. --------

EL SENOR PRESIDENTE. Tiene la palabra el asambleista Andres paez,

para una replica. -------

EL ASAMBLEISTA PAEZ ANDRES. GTACiAS, SCflOr PrCSidCNtC.

Efectivamente, un dia recibi una llamada de la comision a que va-i/a a
explicar el proyecto de ley y me excuse porque me llamaron con tan
poca anticipacion que desgraciadamente no me era posible, les dije que
1o hicieran 14 siguiente semana, la siguiente semana rne dijeron que
habian cambiado el orden del Dia y que ya no podia ser y nunca mas
me volvieron a llamar, entonces es falso 1o que dice la asambleista Cruz.
Segundo, cual es el conflicto con las normas constitucionales que aqui
se dice, en que parte del informe est5. la norma constitucional con la
que hay conflicto, donde esta, cual es la norma constitucional, en que
parte del informe, que aqui estd. el informe, en que parte de este informe
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esta la norma constitucional con la que dicen que hay conflicto, 1o que

hay es conflicto con la moral publica, con la etica al tratar de socapar y
de alcahuetear que en las instancias del Estado se hagan cosas sin las

veedurias a traves de veedores que puedan efectivamente ejercer un
autentico poder ciudadano del que tanto se repica y se habla en este

Gobierno, ciudadanos que tengan la posibilidad de acudir a decir 1o que

estan mirando sin ser hostigados y perseguidos. Finalmente, seflor

te, vuelvo a leer una parte del Registro oficial ciento veintiocho,
ley esta legislatura, cuando usted era Presidente en el primer
pe o, jueves once de febrero del 2O1O, segundo pArrafo de los

os, dice que durante etr periodo democratico. se hanc

den

de

ene

nciado desapariciones etcetera, etcetera; y que la presidencia

Republica expidio el Decreto Ejecutivo trescientos cinco, publicado

Registro oficial ochenta y siete del dieciocho de mayo del dos mil
dos mil siete, que crea la comision de la verdad, la comision de

ad se crea e!'r mayo del dos mil siete y la ley que le da

AMBLEISTA P ANDRES, ...1a ley que le da inmunidad el once

brero del dos il diez, ahi est6. la retroactividad, porque yo si

abogado que leo los antecedentes a ser un
por arrastre le trajo aca a la Asamblea. -----------

feli ente prefiero

al partido a

OR PRESIDE Guillermirta Cruz, tiene la palabra. ------------

UZ GUILLERMINA. A ver, seflor Presidente.
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compaflero Andres Pdez, yo creo que primero hay que decir al pais
cuando actuamos con responsabilidad. Yo como Presidenta de la Mesa
actue con responsabilidad invit6lndole porque me place ser democrAtica
y educada y le pase por escrito, nunca contesto, peor que se haya
acercado a la Mesa. En segundo lugar, yo no he traicionado a ningun
partido, los traidores se llaman Sociedad Patriotica que 1o traicionaron a
la Region Amaz6nica luchando en contra de los derechos de la
educacion, de la educacion superior porque Gilmar Gutierrez presento
un proyecto de ley para una universidad particular privada, eso se

llama traicionar a los pueblos. Guillermina Cruz defendio derechos de

todos los que somos pobres de la Amazonia ecuatoriana. Por 1o tanto,
asambleistaPaez, tiene que aprender a tratar a la gente porque le falta
don. Gracias, seflor Presidente. --------

EL sENoR PRESIDENTE. cierro el debate. seflor secretario, tome
votacion sobre la mocion de archivo. --------

EL sENoR SECRETARIO. Enseguida, seflor presidente. se pone
consideracion del Pleno de la Asamblea Nacional el informe de

comisi6n Especializada permanente de participacion Ciudadana y
control Social para archivar el proyecto de Ley de Inmunidad a los
Miembros que integran las veedurias o Comision Ciudadana, segrin 1o

dispone el articulo dos del articulo veintiseis de la Ley Orgaprica de la
Funcion Legislativa. Seflores asambleistas, previo a la votacion, solicito
se sirvan registrarse en su curul electronica a traves del dedo pulgar o
indice, por favor, sirvanse verificar que se encuentren debidamente
registrados en las pantallas del pleno de la Asamblea Nacional, por
favor. Si existe alguna novedad, informe a esta Secretaria. Insisto

a

la
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nuevamente, por favor, los seflores asambleistas se sirvan registrar su
dedo indice o pulgar en su curul electronica, caso contrario, no podran
ejercer su derecho al voto. si no existen novedades, ochenta y nueve

asambleistas presentes en la sala, sefr.or presidente. Seflores

asarnbleistas, por favor consignen su voto, tienen veinte segundos

EL sENoR PRESIDENTE. Interrumpa la votacion, secretario. -----*------

EL SENOR SECRETARIO. Se suspende la votacion, seflor Presidente, Se

pone a consideracion del Pleno de la Asamblea Nacional, la mocion de

archivo del proyecto de Ley de Inmunidad a los miembros que integran

las veedurias o Comisiones Ciudadanas. Seflores asambleistas, por

favor, sirvanse verificar. Se pone a consideracion del pleno de la
Asamblea Nacional el archivo del proyecto de Ley de Inmunidad a los

Miembros que integran las veedurias o comisiones ciudadanas.

Seflores asambleistas, por favor, sirvanse registrar su presencia en la
curul electronica. Seflores asambleistas, me permito informarle que el

asambleista Francisco Velasco por alguna circunstancia se desconecto

de su curul y eso altero el sistema, no es un tema atribuible a la curul,
sino a que lamentablemente hubo una desconexion involuntaria del

asambleista y por tanto no se pudo conectar su curul. Se pone a
consideracion del pleno de la Asamblea nacional el archivo del proyecto

de Ley de Inmunidad a los Miembros que integran las veedurias o

Comisiones Ciudadanas. Seflores asambleistas, por favor, sirvanse

colocar su dedo indice o pulgar en su curul, por favor. Sirvanse verificar

que se encuentren debidamente registrados en sus pantallas y en las

pantallas del Pleno de la Asamblea Nacional, por favor. si no existe

novedades, noventa y dos asambleistas presentes en la sala, seflor
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Presidente. Seflores asambleistas, por favor tienen veinte segundos para
consignar su I'oto, luego de 1o cual sirvanse ratificar su voluntad, caso
contrario se entender6. abstencion. Presente los resultados, por favor.
cuarenta y seis votos afirmativos, cuarenta y Lln negativos, cero
blancos, cinco abstenciones. Ha sido negada la mocion de archivo. ----__

EL SENOR PRESIDENTE. Rectifique. ___-____

EL sENoR SECRETARIO. Vamos a rectificar la votacion. Se pone a
consideracion del pleno de la Asamblea Nacional la rectilicacion de la
votacion de la mocion de archivo d.el proyecto de Ley de Inmunidad a los
Miembros que integran la Veeduria o Comisiones Ciudadanas. Seflores
asambleistas, por favor, sirvanse verificar que esten debidamente
registrados en sus pantallas o en las pantallas del Pleno de la Asamblea
Nacional, caso contrario no podr6n ejercer su derecho al voto. Si existe
alguna novedad informen en su oportunidad al personal de apoyo o a
esta Secretaria. Noventa y dos asambleistas presentes en la saLa, seflor
Presidente. Seflores asambleistas, por favor, sirvanse consignar su voto,
tienen veinte segundos, caso contrario se entenderd,. abstencion.
Presente los resultados, por favor. Cuarenta y siete votos afirmativos,
cuarenta y un negativos, cero blancos, cuatro abstenciones. Ha sido
negada la mocion de archivo del proyecto de Ley de Inmunidad a los
miembros que integran la Veeduria Ciudadana o Comision Ciudadana,
seflor Presidente. --*-----

EL sENoR PRESIDENTE. Le concedo una comision general de cinco
minutos a quien ejerce las funciones de veedor ciudadano en el Consejo
de la Judicatura, el seflor Leonidas Moreno.
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COMISION GENERAL PARA RECIBIR AL VEEDOR EN EL CONSF^IO
NACIONAL DE LA JUDICATURA.

INTERVENCION DEL SENOR LEONIDAS MORENO, VEEDOR EN EL
CONSF^IO NACIONAL DE LA JUDICATURA. Seflor Presidente, seflores
asambleistas: En la Constitucion, en la Ley OrgAnica de par.ticipacion

ciudadana, en el Reglamento General de veedurias ciudadanas,
realmente est6 todo para poder ejercer 1o que ustedes algun momento
como asambleistas constituyentes pusieron ese espiritu en la ley, me
voy a permitir solo poner unos articulados con respecto a la Ley
Organica de Participacion Ciudadana con respecto a las veedurias
ciudadanas y nos dice que son modalidades de control social de la
gestion publica y seguimiento a las actividades de dignidades selectas y
designadas por la ciudadania y de las organizaci,ones sociales, el
articulo ochenta y cinco dice que ros veedores y las veedoras
ciudadanas seran personas facultadas para reaJizar el ejercicio de dicha
vigilancra y control, el articulo ochenta y siete dice que las faciliclades a
las veedurias, y en una parte establece que es obligacion de las
instituciones publicas, privadas y sociales garantizar er acceso a la
informacion que los procesos de veeduria requieran, el reglamento en
una forma clara dice en el articulo cinco: "Las veedurias ciudadanas
constituyen mecanismos de seguimiento", en esa parte les pido que
pongan atencion, dice "que las veedurias constituyen mecanismos de
seguimiento, vigilancia, fiscalizacion y control social de la gestion
publica", aqui esta la parte fundamental, realmente nosotros como
veedores, que hacemos una labor ciudadana gratuita si recibimos actos
que realmente vienen de parte de los actores a quienes se los controla,
nosotros y en el caso particular como veedor para el r:ambio de la
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SESION.

VII

El seflor Presidente clausura la sesion, cuando son las dieciocho horas

cuarenta minutos. . --i--------

CORD CUEVA
nte de la Nacional

Secretario Nacional

E,BZlmrp

/
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